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CORONAVIRUS EN ALGÉRIE 
87 nouveaux cas, 71 guérisons et 05 décès
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TLEMCEN

Saisie de plus 
de 45 kg de kif
traité en trois
mois

FOOT/ MONDIAL 2022
(ÉLIMINATOIRES/ 5E JOURNÉE)
Djibouti-Algérie fixé au
vendredi 12 novembre
à Alexandrie

Sport

A L’APPROCHE 
DES ÉLECTIONS 
LOCALES

La machine
RND grince

RÉPONSES À LA
FLAMBÉE DES PRIX DE
L'ÉLECTRICITÉ EN EUROPE

Les ministres 
de l'UE affichent
leurs divergences

"Il faut s'attendre à des débatsvraiment nourris", notamment
"sur la nécessité de solutions à

long terme" pour affronter les futurs
chocs énergétique, a déclaré à son
arrivée le ministre slovène des Infra-
structures Jernej Vrtovec, dont le
pays occupe la présidence tournante
de l'UE.
Alors que les cours de l'électricité
sur le marché de gros s'envolent
dans le sillage des énergies fossiles,
Paris réclame un "découplage" pour
empêcher que les prix "à coût très
bas" de l'énergie nucléaire soient ali-
gnés mécaniquement sur ceux du
gaz, jugeant "obsolètes" les règles
du marché unique européen.
Au-delà des mesures immédiates
(rabais fiscaux, subventions pour les
ménages...) proposées par
Bruxelles, Athènes et Madrid deman-
dent également une refonte pro-
fonde des marchés énergétiques.

Al’approche des élections lo-
cales du 27 novembre pro-
chain, la machine du

Rassemblement national démo-
cratique (RND) donne des signes
d’essoufflement. Un groupe de
neuf cadres du parti, parmi eux
des personnalités influentes telles
que Ali Slimani et Boualem  Zi-
dane, ont donné la sonnette
d’alarme à travers une lettre
adressée au secrétaire général
du parti, M. Tayeb Zitouni et ce
depuis la fin du mois de septem-
bre dernier.
Le groupe des contestataires est
composé de Ali Slimani, Boualem
Zidane, Rabah Belarbi, Mustapha
Zeroual, Kaddour Merouane,
Ahmed Guettiche, Tabet Kha-
draoui, Mohamed Nennouche et
Miloud Moulay-Omar.
Les auteurs de la lettre ont solli-
cité une audience auprès du pre-
mier responsable du parti, Tayeb
Zitouni, afin de discuter des pers-
pectives politiques, surtout avant
la prochaine échéance électorale.
La direction du parti n’a pas
donné suite à cette demande.
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Le gouvernement
promet le retour
de la croissance

GAZODUC MAGHREB-EUROPE

Pas de Gaz algérien
pour le Maroc à partir
du 1er novembre

PROJET DE LOI DE FINANCES 2022

Les logements sociaux
incessibles à compter
du 31 décembre 2022
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CONSTANTINE

Renouvellement de plus de 35% 
du réseau de gaz 
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CENTRE ANTI-CANCER DE ANNABA 

Lancement 
de la radiothérapie
guidée par l'image 
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MALI

La CEDEAO accusée de mener 
des "activités de déstabilisation"
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Les travaux de la 7ème session du co-
mité bilatéral frontalier algéro-nigérien
ont pris fin, hier à Alger, avec la si-

gnature de trois accords de partenariat vi-
sant à concrétiser la volonté des deux
pays d'aller de l'avant dans le cadre d'une
coopération bilatérale bénéfique pour
leurs citoyens.
Il s'agit d'un projet d'accord en matière de
sécurité, d'un projet de jumelage entre
l'école de police de Tamanrasset et celle
d'Agadez, et d'un projet d'accord de coo-
pération décentralisée entre la wilaya d'In
Guezzam et la région d'Agadez.
La cérémonie de signature s'est déroulée

en présence du ministre de l'Intérieur, des
collectivités locales et de l'Aménagement
du territoire, Kamel Beldjoud et de son ho-
mologue nigérien, Alkache Alhada.
Lors de la première journée des travaux,
lundi, deux groupes de travail ont été ins-
tallés: le premier, chargé des affaires sé-
curitaires, a examiné les voies et moyens
d'intensifier les efforts et la coordination
pour la sécurisation des  zones fronta-
lières, la lutte contre la migration clandes-
tine, et la criminalité sous toutes ses
formes.
Le second groupe de travail, chargé du
domaine du développement, a débattu

des perspectives de relance de l'activité
économique sur la bande frontalière et
d'élargir les domaines de coopération.
Le comité bilatéral frontalier algéro-nigé-
rien a été créé afin de renforcer la coopé-
ration au niveau de la zone frontalière
commune à travers la promotion des
échanges dans le domaine de la coopéra-
tion sécuritaire au niveau des frontières, la
circulation des personnes et des biens,
ainsi que la coopération économique dans
toutes ses dimensions, notamment dans
le domaine du développement durable et
de la coopération sociale et culturelle.

R.N

7ÈME SESSION DU COMITÉ BILATÉRAL FRONTALIER ALGÉRO-NIGÉRIEN

Signature de trois accords de partenariat

Le 26 aout, le ministre algérien de l’éner-
gie, Mohamed Arkab a annoncé la dé-
cision de l’Algérie d’abandonner

l’approvisionnement de l’Espagne en Gaz par
le gazoduc Maghreb-Europe via le Maroc.
La décision de mettre fin au contrat reliant
l’Algérie au Maroc, dans ce domaine, a été
confirmé par la plus haute autorité de l’Etat
algérien. En effet, lors d’une entrevue avec
des médias nationaux, le président Abdelma-
jid Tebboune a indiqué : « nous possédons
notre propre gazoduc (Medgaz, ndlr) à 51%
algérien et 49% espagnol et avec lequel nous
approvisionnons l’Espagne en gaz. Nous
n’avons plus besoin de l’ancien gazoduc (Ma-
ghreb Europe, ndlr) ».
« Nous avons convenu avec le pays ami l’Es-
pagne de l’approvisionner en gaz. Si un pro-
blème d’approvisionnement survient, tous les
méthaniers seront chargés de GNL et dirigés
vers l’Espagne », a-t-il indiqué, en ajoutant
que « l’Espagne ne sera plus approvisionnée
via le GME ». Selon lui, aucune décision n’a
été encore prise au sujet du contrat de ce ga-
zoduc qui expire le 31 octobre.
Le ministre espagnole des affaires, en visite
en Algérie, a reçu de la part du président, lui-
même, des assurances quant à la capacité de
l’Algérie de remplir ses engagements.
Le PDG de Sonatrach, Toufik Hakkar a dé-
claré, le 29 juin dernier, que « même en cas
de non renouvellement de ce contrat, l’Algé-

rie pourra fournir l’Espagne, mais également
répondre à une éventuelle demande supplé-
mentaire du marché espagnol sans aucun
problème ».
« Nous avons pris toutes les dispositions né-
cessaires en cas de non renouvellement du
contrat d’excellence du gazoduc concerné», a
assuré le même responsable qui a affirmé au-

paravant que « l’Algérie pourra fournir l’Es-
pagne, mais également répondre à une éven-
tuelle demande supplémentaire du marché
espagnol sans aucun problème ».
Pour rappel, le gazoduc Maghreb-Europe,
d’une capacité de 13,5 milliards de mètres
cubes relie l’Algérie à l’Espagne.

Aziz T.

GAZODUC MAGHREB-EUROPE

Pas de Gaz algérien pour le Maroc
à partir du 1er novembre

PROJET DE LOI 
DE FINANCES 2022
Les logements sociaux
incessibles à compter du
31 décembre 2022

Le projet de loi de finances (PLF) pour
2022, en cours d'étude et de débat au ni-
veau de la commission des finances et du

budget de l'APN, propose de rendre incessi-
bles, à compter du 31 décembre 2022, les loge-
ments du secteur public locatif à caractère
social financés sur concours définitif du budget
de l’Etat.
Ainsi, le projet de loi, qui modifie l’article 41 de
la loi de Finances 2001 et abroge l'article 209
de la loi de finances 2002, stipule que "les loge-
ments du secteur public locatif à caractère so-
cial financés sur concours définitif du budget de
l’Etat sont incessibles à compter du 31 décem-
bre 2022".
Le PLF 2022, présenté dimanche par le Pre-
mier ministre, ministre des Finances, Aïmene
Benabderrahmane, à la commission de l'APN,
"entend déployer un cadre nouveau à ce seg-
ment de logement public locatif à travers
l’adoption d’un cadre juridique approprié et des
incitations financières", lit-on dans l'exposé des
motifs du projet de loi.
Aussi, "par souci de lutter contre toutes spécu-
lations dans le secteur immobilier, après ces-
sion des logements publics locatifs, il est
proposé d’introduire la disposition rendant in-
cessible le logement public locatif" à compter
du 31 décembre de l'année prochaine.

R.N

MINISTÈRE DES 
AFFAIRES RELIGIEUSES
Maintien de fermeture
des salles d'ablutions au
niveau des mosquées

Les salles d'ablutions resteront fermées
dans toutes les mosquées du pays confor-
mément aux décisions de la Commission

ministérielle de la Fatwa et du comité scienti-
fique de suivi de l'évolution de la pandémie du
Coronavirus, a affirmé hier à Alger le ministre
des Affaires religieuses et des Wakfs, Youcef
Belmehdi.
"Le maintien de fermeture des salles d'ablu-
tions au niveau des mosquées de la Répu-
blique n'est pas arbitraire. Elle dépend des
décisions de la Commission ministérielle de la
Fatwa et du comité scientifique de suivi de
l'évolution de la pandémie du Coronavirus", a
déclaré le ministre en marge de l'ouverture de
la 23è semaine nationale du Saint Coran.
La décision de réouverture des salles d'ablu-
tions sera prise "sur avis de scientifiques et mé-
decins", a-t-il assuré.
"La levée du confinement ne signifie pas le re-
lâchement dans le respect des mesures pré-
ventives de lutte contre la propagation du
Coronavirus, et ce en dépit du recul des nou-
veaux cas de contamination et de décès dus au
Covid-19", a-t-il rappelé, estimant que le main-
tien de la fermeture des salles d'ablutions ne
relève pas des prérogatives de l'administration
et du ministère mais plutôt de la Commission
ministérielle de la Fatwa et du comité scienti-
fique de suivi de l'évolution de la pandémie du
Coronavirus".    
M. Belmehdi a appelé, dans ce cadre, les ci-
toyens "à se faire vacciner et au respect des
mesures préventives en vue d'éviter la dégra-
dation de la situation sanitaire dans le pays.
"Les fidèles sont appelés à faire preuve de pa-
tience et à observer les mesures barrières
aussi bien à l'intérieur des mosquées qu'à l'ex-
térieur", a-t-il souligné relevant que l'ensemble
des mosquées du pays "ont célébré le Mawlid
Ennabawi dans le respect des mesures de pré-
vention contre le Coronavirus".
Evoquant Djamaâ El Djazair, le ministre a rap-
pelé que "cette édifice n'a pas encore été inau-
guré. Uniquement la salle de prière a été
inaugurée", a-t-il dit faisant observer que "la no-
mination de l'imam de cette mosquée revient
aux hautes autorités du pays" et que "l'Algérie
dispose de nombreux cadres et Oulémas à la
hauteur de ce poste"'.

R.N

Brèves

Le contrat du gazoduc Maghreb-Europe prend fin dimanche prochain. A partir du 1er Novembre, l’Algérie cessera
de fournir du gaz naturel au Maroc, a rapporté l’agence Reuters se référant des sources au courant du dossier.
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L'Algérie, via le groupe Sonatrach, est en me-
sure de fournir, en cas de besoin, des volumes
supplémentaires de gaz à l'Espagne sous forme
de GNL transporté par voie maritime, sans
avoir recours au gazoduc Maghreb-Europe
(GME), a indiqué l'expert international en
énergie, Francis Perrin.
Dans un entretien accordé au quotidien natio-
nal "Liberté" dans son édition de mardi, l'ex-
pert a estimé que l'Algérie peut fournir à
l'Espagne des volumes supplémentaires en
gaz, notamment à travers les trois complexes
de liquéfaction d'Arzew ainsi que le complexe
de Skikda.
De plus, il a cité la disponibilité du gazoduc
Medgaz qui relie directement l'Algérie à l'Es-
pagne au niveau duquel des travaux d'expan-
sion doivent s'achever à la fin novembre pour
faire passer sa capacité de 8 milliards m3/an à
10,5 milliards m3/an.
Interrogé sur l'impact éventuel du non renou-
vellement du contrat portant sur le gazoduc
Maghreb-Europe (GME), qui expire à la fin
du mois en cours, l'expert international a es-
timé que le Maroc perdra les volumes de gaz
qu'il achète à l'Algérie et les volumes de gaz
auxquels il a droit du fait du transit du gaz al-
gérien sur son territoire.

"Cela représentait plus d'un milliard de mètres
cubes par an, il y a deux ans", a-t-il souligné.
M. Perrin a fait observer que l'Algérie n'est pas
tenue juridiquement de commercialiser son
gaz via le GME à partir du 1er novembre.
Le contrat de transit de gaz via le Maroc à des-
tination de l'Espagne et au Portugal ainsi que
le contrat de livraison de gaz vers la péninsule
ibérique via le gazoduc Maghreb-Europe arri-
vent à expiration au 31 octobre prochain. "A
partir du 1er novembre 2021 il n'y a donc plus
d'obligations juridiques pour la partie algé-
rienne", a analysé l'expert.
Mis en exploitation en 1996, le GME ache-
mine du gaz à partir de Hassi R'mel vers l'Es-
pagne, sur 1400 km, en passant par le
territoire marocain.
Il alimente l'Espagne et le Portugal à hauteur
de 10 milliards de M3 par an.
La péninsule ibérique (Espagne et Portugal)
s'affiche comme 2ème client pour le gaz algé-
rien, avec un volume exporté, au premier tri-
mestre de l'année en cours, de 4,3 milliards de
m3, soit une progression de 122% par rapport
à la même période de 2020, ce qui représente
une part de marché de plus de 47%.
Sur un autre volet, l'expert international a
considéré que la plupart des facteurs haussiers

sur les marchés mondiaux du gaz naturel sont
conjoncturels.
"Mais cela ne signifie pas qu'ils vont disparai-
tre rapidement comme par enchantement. La
demande restera forte pendant plusieurs mois
encore. Elle ne peut pas s'adapter rapidement
à la demande", a-t-il analysé.
Il a également expliqué qu'il faudra du temps
pour reconstituer les stocks tout comme pour
la négociation de nouveaux contrats d'impor-
tation de gaz russe, en plus du paramètre du
marché européen des émissions de CO2.
Questionné sur la possibilité pour l'Algérie de
renégocier ses contrats gaziers en cours pour
les adapter au contexte de cherté de l'énergie,
M. Perrin a souligné que les contrats d'chat et
de vente de gaz contiennent des clauses d'in-
dexation selon les tendances conjoncturelles
des prix. "Dans le contexte actuel, on peut ob-
tenir des prix plus élevés avec des livraisons
spot ou à court terme, mais avec des contrats à
long terme, on sécurise des marchés pendant
de nombreuses années", étaye-t-il, rappelant
que l'Algérie a fait le choix de privilégier des
relations à long terme avec ses clients pour ses
exportations de gaz naturel, notamment en
Europe.

R.E

GRÂCE AU GNL

L'Algérie est en mesure de fournir davantage de gaz à l'Espagne
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Depuis huit ans, à cause de la baisse des
revenus extérieurs de l’Etat à la suite
de l’écroulement des cours pétroliers,

le niveau de vie des Algériens ne cesse de se
dégrader. L’appauvrissement de la population
est visible à vue d’œil comme en témoigne
l’exacerbation de certains phénomènes à l’ins-
tar de la mendicité, de la petite délinquance et
la multiplication des candidats à l’émigration
clandestine vers l’Europe. Même si les chiffres
du chômage ne laissent pas transparaître une
chute vertigineuse de l’emploi, trouver du tra-
vail aujourd’hui devient un parcours du com-
battant au bout duquel on n’est même pas sûr
d’être recruté. De jeunes diplômés acceptent
maintenant n’importe quelle occupation, en
particulier les filles, pour survivre avec un
maigre plutôt que de rester désargentés. Une
grande partie des garçons est, pour sa part, at-
tirée par l’exil à l’étranger. Certains d’entre eux
tentent l’aventure sur des embarcations de for-
tune au péril de leur vie.
L’Indice de développement humain de l’Algé-
rie la classe au 91e rang mondial avec une
performance de 0.748, pas très loin des autres
pays de son voisinage. Cette valeur qui va de 0
à 1 tient compte de trois dimensions: la longé-
vité accompagnée de la santé, le niveau de
scolarisation général et sa qualité ainsi que du
standard de vie, calculé à partir du produit in-
térieur brut (PIB) per capita en tenant compte
de la parité du pouvoir d'achat. Or, les Algé-
riens sont très critiques envers leurs systèmes
de santé et d’éducation et se plaignent de la
faiblesse de leur pouvoir ainsi que de leurs
conditions de vie en général. La crise du loge-
ment, bien que quelque peu atténuée par les
programmes de construction de ces dernières
années, demeure leur plus grand souci. De
plus, les nouveaux ensembles immobiliers qui
ont été livrés dans le cadre des diverses for-
mules adoptées par les autorités répondent
peu aux critères d’une vie épanouie.

FLAMBÉE DES PRIX
Sur le plan matériel, les prix des denrées ali-
mentaires et des services ont considérable-
ment augmenté. Même si le coût de quelques
produits de base, tels que le lait et le pain, sont

toujours subventionnés, d'autres aliments, no-
tamment les légumes secs, ont flambé.
Ces pics sont, certes, corollaires à l’apprécia-
tion des cours des produits alimentaires sur
les marchés mondiaux en raison de la crise
sanitaire mais s’expliquent en premier lieu par
les dévaluations successives du dinar qui, en
quelques années, a vu sa valeur s’effondrer. En
2014, un dollar s’échangeait contre environ 79
DA. Ce mois d’octobre, il vaut plus de 137,45
DA au change officiel. En 1987, 1 dollar valait
moins de 5 DA.
La dépréciation du dinar ne profite qu’aux ex-
portations des hydrocarbures dont se nourrit
à quelque 98% le budget de l’Etat. Les expor-
tations algériennes hors énergie fossile de-
meurent négligeables même si elles ont crû de
manière significative en valeur absolue lors
des derniers exercices.
Le glissement vers le bas de la monnaie natio-
nale devait, en principe, renforcer l’attractivité
du pays pour les investissements directs
étrangers mais aussi pour le tourisme interna-
tional. Toutefois, les deux objectifs n’ont pas
été atteints. L’Algérie continue d’être un gros
importateur tandis que sont industrie ne par-
ticipe qu’à hauteur de 5% du PIB. Son agricul-
ture dont l’offre s’est multipliée ces dernières

années, mais n'arrive pas à s'imposer sur les
marchés étrangers. Quant au tourisme, l’Algé-
rie est loin d’être une destination appréciée
par les étrangers.    
En dépit de ce tableau économique sombre, le
gouvernement a annoncé des perspectives
rassurantes pour les prochaines années. Selon
ses estimations, l’année 2021 sera celle de la
reprise de la croissance qui atteindra +4,4%
contre -4,9% en 2020, même si le dinar bais-
sera de 6% face au dollar américain ce qui
poussera l’inflation vers le haut de près de 5%
par rapport à 2020. Celle-ci se stabilisera aux
alentours de 3,7% en 2022 et 2023 et enregis-
trera une légère hausse en 2024 pour atteindre
le seuil de 3,8%. Le projet de loi de Finances
pour l’exercice 2022 prévoit, d’autre part, l’af-
fectation de 1942 milliards de dinars aux
transferts sociaux, soit le cinquième du bud-
get de l’État. L’aide aux familles et aux secteurs
du logement et de la santé se tailleront la part
du lion de la manne avec 62 % du total des
transferts. En comparaison, les dépenses de
fonctionnement de l’Etat atteindront 6311,5
milliards DA et celles d’équipement 3546,9
milliards DA  sur un montant global de
9858,4 milliards DA.

Mohamed Badaoui

SITUATION ÉCONOMIQUE

Le gouvernement promet 
le retour de la croissance

Après huit années de vache maigres et presque deux de crise sanitaire, le gouvernement annonce une reprise de la
croissance dès cette année. Toutefois, les Algériens qui se sont considérablement appauvris ces derniers temps mettront
du temps pour en goûter les fruits.

SAHARA
OCCIDENTAL/ ONU
L'Algérie réaffirme
son soutien aux
efforts de Staffan de
Mistura

L'Algérie, en tant que pays voisin
et observateur du processus de
règlement du conflit au Sahara

occidental, a réaffirmé son soutien aux
efforts du nouvel Envoyé personnel du
secrétaire général de l'ONU pour le
territoire occupé, Staffan de
Mistura, visant à mettre fin à ce conflit,
a déclaré le représentant permanent
de l'Algérie auprès des Nations unies,
Sofiane Mimouni.
"L'Algérie continuera, comme elle l’a
toujours fait dans le passé, à contri-
buer à un règlement juste et durable
du conflit du Sahara occidental", a af-
firmé à New York M. Mimouni, au
cours du débat général de la qua-
trième commission de l'ONU en
charge des questions politiques spé-
ciales et de la décolonisation.
"L’Algérie n’épargnera donc aucun ef-
fort pour accompagner les efforts du
nouvel Envoyé personnel afin de met-
tre fin à ce conflit prolongé qui ne peut
être réalisé qu’à travers la réalisation
des espoirs du peuple du Sahara occi-
dental d’exercer librement son droit à
l’autodétermination", a ajouté le diplo-
mate.
"Mon pays se joint à l'appel du secré-
taire général de l'ONU, M. Antonio Gu-
terres, dans son dernier rapport sur le
Sahara occidental, exhortant les mem-
bres du Conseil de sécurité, les amis
du Sahara occidental et d'autres par-
ties prenantes à encourager le Maroc
et le Front Polisario à saisir l'occasion
et à continuer de participer de bonne
foi et sans conditions préalables au
processus politique", a encore affirmé
M. Mimouni.
Et d'ajouter dans le même contexte
que l'Algérie "espère sincèrement que
l'appel du secrétaire général des Na-
tions unies sera entendu, et que les
deux parties au conflit fassent preuve
de sagesse politique et de responsabi-
lité et s'engageront dans des négocia-
tions sur une base solide", afin de
parvenir à un règlement politique juste
et durable à la question sahraouie.
Par ailleurs, l'Algérie "exhorte la com-
munauté internationale à mettre fin
aux pratiques coloniales illégales
(dans les territoires sahraouis) et à as-
surer protection et soutien au peuple
sahraoui", a encore dit le représentant
permanent auprès de l'ONU.

RN

Al’approche des élections locales du
27 novembre prochain, la machine du
Rassemblement national démocra-

tique (RND) donne des signes d’essouffle-
ment. Un groupe de neuf cadres du parti,
parmi eux des personnalités influentes
telles que Ali Slimani et Boualem  Zidane,
ont donné la sonnette d’alarme à travers
une lettre adressée au secrétaire général
du parti, M. Tayeb Zitouni et ce depuis la fin
du mois de septembre dernier.
Le groupe des contestataires est composé
de Ali Slimani, Boualem Zidane, Rabah Be-
larbi, Mustapha Zeroual, Kaddour Me-
rouane, Ahmed Guettiche, Tabet Khadraoui,
Mohamed Nennouche et Miloud Moulay-
Omar.
Les auteurs de la lettre ont sollicité une au-
dience auprès du premier responsable du
parti, Tayeb Zitouni, afin de discuter des
perspectives politiques, surtout avant la
prochaine échéance électorale. La direction
du parti n’a pas donné suite à cette de-
mande.
Le but, ont-ils écrit, est de travailler au re-
dressement de la barre du parti et de don-

ner la chance aux jeunes, comme cela était
l’engagement de l’actuel patron du parti.
Dans cette lettre, le groupe des neuf solli-
cite une rencontre avec le premier respon-
sable du parti « afin de discuter de la
manière avec laquelle le parti retrouvera sa
vivacité… et surtout de mettre un terme à la
fuite des cadres.» Ainsi, les promoteurs de
la lettre s’interrogent sur les causes et la fi-
nalité de la marginalisation des membres
du bureau national.
Zidane Boualem, membre du bureau natio-
nal, connu pour son franc-parler et l’un des
signataires de la lettre, ne va pas avec le
dos de la cuillère. Pour lui, la formation de
Tayed Zitouni est toujours la même que
celle qu’il a quittée en 2002. «J’ai quitté ce
parti le jour où j’ai senti qu’il avait changé
de cap. Je suis revenu en 2020, à l'issue
du dernier congrès dans le but de contri-
buer à redorer le blason du parti. Je suis
revenu pour défendre la cause pour la-
quelle le parti a été créé,» a-t-il déclaré.
«J’ai signé la lettre, parce que je suis
convaincu que les choses n’ont pas
changé. Le parti fonctionne avec les

mêmes pratiques d’avant. Et de ma part, je
ne veux pas jouer le rôle d’alibi. Je ne cau-
tionnerai jamais une politique avec laquelle
je ne suis pas d’accord. Une politique
étrangère à mes convictions politiques et
mon sens de la morale politique. Je le dit
crûment : si je suis au parti, c’est pour ren-
dre la lutte contre l’argent sale en politique,
chère au président de la république, une
culture et une pratique et non un simple
slogan» a ajouté Boualem Zidane.
Même son de cloche pour Ali Slimani,
membre influent du groupe des neufs, an-
cien député RND de Blida. Pour lui, le parti
a «raté l’occasion des législatives et va en-
core raté celle des locales.» «Notre forma-
tion politique a été désertée par de vrais
militants. Et notre but, à travers ce mouve-
ment, est d’engager une réflexion dans un
cadre organisé et responsable dont le but
est de retrouver la place qui est la nôtre
dans l’échiquier politique nationale.»
Interrogé sur l’avenir du mouvement et les
actions à venir, Slimani affirme que le mou-
vement se poursuivra et que des actions
vont être organisées pacifiquement dans un

cadre légal, après les élections locales.
D’autant plus que les statuts du parti le per-
mettent.»

L’AUDIENCE DU PARTI RECULE
Le constat est sans appel : L’audience du
parti recule, en témoignent les résultats des
dernières législatives. Certains cadres n’ont
pas hésité à qualifier ces résultats de catas-
trophe.
La participation du RND aux prochaines élec-
tions ne sera qu’à la limite du symbolique
dans certaines wilayas. Selon des sources
proches du parti, seul 2 communes seront re-
présentées sur les 67 que compte la wilaya
de Tizi-Ouzou. La présence dans la wilaya de
Bedjaia est encore plus maigre, une com-
mune sur 52. La situation n’est pas reluisante
dans plusieurs wilayas. La 2e formation poli-
tique du pays n’est pas présente dans toutes
les communes de la wilaya d’Alger. C’est pré-
cisément que dans Alger que le parti de Zi-
touni ne dispose d’aucun député, un score
jugé humiliant par les contestataires. 

Moh Bouaz

A L’APPROCHE DES ÉLECTIONS LOCALES

La machine RND grince



Dans un exposé sur le secteur pré-
senté devant la commission des
transports et des télécommunica-

tions de l'APN, M. Bekkaï a souligné que
"le secteur tend à parachever la réforme
du cadre législatif et réglementaire régis-
sant les activités de transport aérien, ter-
restre et maritime".
A cet effet, il est prévu une révision du
code maritime et des textes réglementaires
régissant le domaine maritime et por-
tuaire, en sus de l'installation d'une auto-
rité maritime et portuaire pour garantir
les missions souveraines de l'Etat et re-
noncer aux missions économiques rele-
vant des prérogatives des entreprises
portuaires.
Dans le domaine du transport terrestre,
une révision de la loi sur la circulation
routière et des textes y afférents est pré-
vue, notamment en matière de prévention
et de sécurité routière, en sus de la révi-
sion des textes réglementaires régissant les
métiers de transporteurs, notamment

ceux liés au développement du numé-
rique.
En matière de transport aérien, il sera
procédé à l'installation d'une Agence na-
tionale de l'aviation civile et à l'élabora-
tion de textes réglementaires,
conformément à la loi N 98-06 du 27 juil-
let 1998 fixant les règles générales rela-
tives à l'aviation civile modifiée et
complétée avec la concrétisation du prin-
cipe d'ouverture de ce secteur à l'investis-
sement privé, au double plan national et
international.  
Evoquant une série de projets réalisés ou
en cours de réalisation par le secteur, le
ministre a indiqué que "le secteur des
transports ne s'acquitte pas pleinement du
rôle qui est le sien, en dépit des investisse-
ments concrétisés, d'où la nécessité de
prendre des mesures d'urgence pour le re-
lancer et le développer".
Il a relevé les entraves enregistrées dans le
domaine de l'investissement "en raison de
conditions administratives incompatibles

avec les attentes de la relance écono-
mique", ainsi que les coûts élevés de trans-
port par rapport à certains pays en
matière de fret maritime, la vétusté des
moyens de transport et le manque des
parts de marché pour la flotte nationale
notamment le transport maritime qui
n'excèdent pas 3 %.
Le secteur souffre également "du manque
de professionnalisme chez la catégorie des
transporteurs publics relevant du secteur
privé, de la congestion des ports et l'ab-
sence de liquidité dans les opérations im-
port-export, induisant des coûts élevés en
devise sur le budget de l'Etat", a ajouté le
ministre. Il a déploré également l'absence
d'un bon suivi des procédures des mar-
chés publics, l'insuffisance des montants
d'aides accordés pour l'indemnisation des
prestations et services publics et le retard
accusé dans leur paiement ainsi que le
manque d'opportunités de formation no-
tamment dans l'aviation.

APs

TRANSPORT

Vers la révision des lois
régissant le secteur

Le ministre des Transports, Aïssa Bekkaï a affirmé, lundi, que son ministère envisageait la
révision des lois régissant les activités de transport aérien, terrestre et maritime en vue de
traiter les dysfonctionnements enregistrés.
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TRANSPORT 
Vers la
réorganisation
des capitaux des
entreprises
publiques

Le ministère des Trans-
ports compte procéder à
la réorganisation des ca-

pitaux des entreprises com-
merciales publiques sous sa
tutelle, a annoncé lundi le mi-
nistre du secteur, Aissa Bek-
kai.
Présentant un exposé devant
la Commission des transports
et des télécommunications de
l'Assemblée populaire natio-
nale (APN), le ministre a pré-
cisé que "le ministère compte
effectuer plusieurs opérations
de réorganisation des capi-
taux commerciaux mis sous
sa tutelle en accordant la
priorité au Groupe algérien de
transport maritime (GATMA)
et ses filiales notamment la
CNAN NORD et la CNAN
MED".
En parallèle, le secteur œuvre
à encourager le capital privé
et développer le partenariat
public-privé tant dans le do-
maine d'octroi de la conces-
sion pour l'exploitation des
modes de transport que celui
de la manutention ainsi que
l'octroi de la concession pour
les espaces destinés aux acti-
vités de plaisance.
Le ministre a affirmé que son
département a reçu un nom-
bre "important" de demandes
d'investissement dans le do-
maine du transport aérien des
voyageurs et des marchan-
dises ainsi que celui maritime
urbain et les croisières.

APS

Air Algérie
renforcera à moyen
terme sa part de
marché  

La compagnie nationale
de transport aérien "Air
Algérie" devra renforcer

sa part de marché à moyen
terme, a indiqué lundi à
Alger le ministre des Trans-
ports, Aissa Bekkai.
"La croissance prévue de la
dynamique des transports
au cours des prochaines an-
nées permettra de renforcer
les parts de marché de la
compagnie nationale de
transport aérien Air Algérie à
moyen terme et de garantir
sa place de grande compa-
gnie régionale africaine", a
précisé le ministre dans un
exposé sur le secteur de-
vant la Commission des
transports et des télécom-
munications de l'Assemblée
populaire nationale (APN).
Il a également relevé l'im-
portance du projet de la
joint-venture spécialisée
dans la maintenance aéro-
nautique grâce à la base de
maintenance aéronautique
relevant de la compagnie
nationale de transport aé-
rien Air Algérie.

Le ministère des Transports recense
plus de 62.000 transporteurs acti-
vant dans le domaine du transport

terrestre des voyageurs à travers les dif-
férentes wilayas du pays, a affirmé,
lundi, le ministre du secteur, Aissa Bek-
kaï.
Dans un exposé présenté devant la
Commission des transports et des télé-
communications à l'Assemblée populaire
nationale (APN), M. Bekkaï a fait savoir
que ces opérateurs exploitent un total de
82.000 véhicules offrant plus de 2 mil-
lions de sièges.

Le secteur privé détient la part du lion en
termes d'opérateurs dans ce domaine
avec un taux de 90%, contre 10% pour
le secteur public, a détaillé le ministre.
Concernant les taxis, le secteur compte
plus de 130.000 chauffeurs de taxis et
745 entreprises de taxis avec un parc de
10.200 véhicules.
M. Bekkaï a dévoilé, dans ce sens, que
son département ministériel œuvrait au
développement et au renforcement du
service VTC (véhicules de transport
avec chauffeur).
Le bilan présenté par le ministre fait état,

en outre, de 48 entreprises publiques de
transport urbain et suburbain des voya-
geurs, dont 5 entreprises publiques éco-
nomiques (EPE) de transport des
voyageurs relevant du groupe de trans-
port terrestre des voyageurs (Transtev).
S'agissant du transport des marchan-
dises, le secteur compte 490.000 trans-
porteurs exploitant 763.000 camions
assurant plus de 7,6 millions de tonnes
de charge utile, selon les déclarations du
ministre qui a souligné que plus de 95%
du chiffre global relève du secteur privé.

APS

TRANSPORT TERRESTRE DES VOYAGEURS

Plus de 62.000 opérateurs activant dans le domaine
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AUTOMOBILE 
Une voiture électrique
en tête des meilleures
ventes européennes

La Tesla Model 3 s'est classée en tête
de meilleures ventes européennes
en septembre, une première pour

une voiture toute électrique, selon un rap-
port publié lundi par le cabinet Jato Dyna-
mics.
Alors que le marché des voitures à es-
sence est morose, l'entrée de gamme du
constructeur 100% électrique s'est ven-
due à près de 24.600 exemplaires, soit
2,6% du marché.
"C'est la première fois qu'une voiture élec-
trique domine le marché et aussi une pre-
mière pour un véhicule fabriqué hors
d'Europe", souligne Jato dans son rap-
port.
Ces ventes s'expliquent en partie par une
augmentation traditionnelle des ventes de
Tesla au mois de septembre. Mais c'est
aussi un signe étincelant de l'électrifica-
tion du marché européen.
Globalement, le marché automobile euro-
péen s'est effondré en septembre, reve-
nant à ses niveaux de 1995 avec 718.598
voitures neuves vendues. Le marché ne
s'est pas remis de la crise de Covid-19 et
les constructeurs sont fortement touchés
par une pénurie de pièces électroniques.
Mais tandis que les ventes de voitures
thermiques baissent, les immatriculations
d'hybrides et d'électriques explosent. Au
troisième trimestre, il s'est vendu en Eu-
rope plus de voitures hybrides, hybrides
rechargeables et électriques que de voi-
tures à essence.

GB 
L'aéroport Heathrow
enregistre 3,4 mds de
livres de pertes

L'aéroport londonien Heathrow a ac-
cumulé un total de 3,4 milliards de li-
vres de pertes depuis le début de la

pandémie et a continué à perdre de l'ar-
gent sur les trois premiers trimestres mal-
gré la levée des restrictions sanitaires.
Le "hub" londonien affiche une perte ajus-
tée avant impôts de 1,1 milliard de livres
sur les neuf premiers mois de l'année,
plus d'un tiers supérieure à celle de l'an
dernier pour la même période.
Le chiffre d'affaires du groupe est égale-
ment en baisse sur un an pour les trois
premiers trimestres de l'année à 695 mil-
lions de livres (-27%).
A 10,2 millions de passagers pour les
trois premiers trimestres de 2021, le trafic
est en baisse de 46% sur un an. Au troi-
sième trimestre, le groupe aéroportuaire a
cependant enregistré la première crois-
sance de passagers depuis 2019 grâce à
la levée des restrictions aux voyages et
l'allègement des tests et procédures.
Pour cette période qui correspond aux va-
cances d'été, le trafic est remonté à 28%
de son niveau d'avant la pandémie (90%
pour le fret). Il ne devrait cependant pas
retrouver son niveau pré-pandémie avant
2026.
Heathrow parle d'un long chemin à par-
courir pour se remettre de la pandémie
qui a fait s'effondrer le trafic aérien. "Les
aéroports ont des coûts fixes très élevés
malgré une baisse de 30% des coûts opé-
rationnels", et le "hub" londonien "conti-
nue à perdre de l'argent", souligne-t-il
dans son communiqué.
Heathrow affirme toutefois disposer de
4,1 milliards de livres de liquidités et être
"capable de survivre jusqu'à ce que le
marché (aérien) se remette" du choc de la
pandémie de coronavirus.
Le groupe encourage par ailleurs le gou-
vernement britannique, à quelques jours
de l'ouverture de la conférence climatique
internationale COP26, à augmenter le
taux de carburant durable obligatoire d'ici
2050, après avoir fixé une obligation d'au
moins 10% de carburant durable pour
l'aviation d'ici 2030.

R.E

Le Nigeria lance officielle-
ment une nouvelle version
numérique de sa monnaie,

l'eNaira, après avoir différé
l'opération initialement prévue
début octobre, a annoncé lundi
le président nigérian Muham-
madu Buhari.
Avec ce lancement, le Nigeria,
première économie d'Afrique en
termes de PIB et pays le plus
peuplé du continent (plus de
200 millions d'habitants), rejoint
le Ghana qui teste depuis sep-
tembre son e-Cedi, comme
nouveau moyen d'échange.
"Nous sommes devenus le pre-
mier pays d'Afrique et l'un des

premiers au monde à avoir in-
troduit une monnaie numérique
pour nos citoyens", a déclaré
M. Buhari.
Le président a affirmé que cette
nouvelle monnaie numérique
améliorerait le commerce trans-
frontalier, l'inclusion financière
pour les personnes en dehors
de l'économie formelle et aug-
menterait les transferts de
fonds.
Initialement prévu le 1er octo-
bre, le lancement de l'eNaira
avait été différé par la banque
centrale, invoquant les célébra-
tions de l'anniversaire de l'indé-
pendance du pays.

Les cryptomonnaies sont très
utilisées au Nigeria, classé en
2020 troisième utilisateur de
monnaies virtuelles au monde
après les Etats-Unis et la Rus-
sie, par une étude du cabinet
de recherche spécialisé Sta-
tista.
Avec les cryptomonnaies, les
Nigérians cherchent surtout à
échapper à la dépréciation
constante du naira ces der-
nières années. Elles leur per-
mettent également de recevoir
plus facilement de l'argent de la
diaspora ou de faire sortir leur
épargne du pays.
A travers le monde, les

banques centrales cherchent à
créer des versions numériques
de leurs monnaies, les CBDC,
devant la croissance des paie-
ments effectués en ligne et
pour concurrencer les crypto-
monnaies qui échappent à tout
contrôle étatique ou des régula-
teurs mondiaux.
L'an dernier, la Chine est deve-
nue la première économie ma-
jeure à lancer la version test
d'une monnaie numérique. De-
puis, au moins cinq pays ont
lancé leurs monnaies virtuelles,
selon le groupe de réflexion
américain Atlantic Council.

R.E
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Le Nigeria lance une version numérique
de sa monnaie, l'eNaira

"Il faut s'attendre à des débats vrai-
ment nourris", notamment "sur la
nécessité de solutions à long terme"

pour affronter les futurs chocs énergétique,
a déclaré à son arrivée le ministre slovène
des Infrastructures Jernej Vrtovec, dont le
pays occupe la présidence tournante de
l'UE.
Alors que les cours de l'électricité sur le
marché de gros s'envolent dans le sillage des
énergies fossiles, Paris réclame un "décou-
plage" pour empêcher que les prix "à coût
très bas" de l'énergie nucléaire soient alignés
mécaniquement sur ceux du gaz, jugeant
"obsolètes" les règles du marché unique eu-
ropéen.
Au-delà des mesures immédiates (rabais fis-
caux, subventions pour les ménages...) pro-
posées par Bruxelles, Athènes et Madrid
demandent également une refonte profonde
des marchés énergétiques.
"C'est un moment absolument extraordi-

naire (...) nos propositions sont claires et
solides" pour découpler les prix des sources
d'énergie mais également pour "plafonner"
les cours du gaz, a déclaré mardi Sara Aage-
sen Munoz, secrétaire d'Etat espagnole à
l'Energie.
Mais neuf Etats se sont opposés lundi dans
une déclaration commune à toute réforme
du marché de l'électricité, jugeant que la
crise actuelle dépend de "facteurs mon-
diaux" conjoncturels.
Ces Etats (Allemagne, Autriche, Luxem-
bourg, Danemark, Estonie, Finlande, Ir-
lande, Lettonie, Pays-Bas) estiment qu'un
marché où s'exerce la concurrence entre
fournisseurs d'électricité "contribue à l'in-
novation, à la sécurité des approvisionne-
ments", tout en "facilitant la transition" vers
des énergies décarbonées.
Deux pays (Suède et Belgique) se sont asso-
ciés depuis à cette déclaration, a indiqué
mardi le ministre luxembourgeois Claude

Turmes. "Les marchés de l'électricité fonc-
tionnent très bien", a-t-il insisté, après avoir
vanté début octobre "des prix vraiment
compétitifs sur les deux dernières décen-
nies" et jugé une intervention étatique "ex-
trêmement dangereuse, propre à détruire
toute confiance".
"Quant au projet des Français, j'attends de le
voir. Il n'y a aucune proposition sur la table,
je crois que c'est une simple idée", a-t-il dit.
Il s'est cependant déclaré ouvert à un ren-
forcement des interconnexions entre
les réseaux électriques européens et deux
régions relativement isolées: les Etats baltes,
encore trop dépendants de la production
électrique russe, et la péninsule ibérique.
M. Turmes a en revanche fustigé la proposi-
tion espagnole d'organiser des achats com-
muns de gaz naturels, estimant que cela
prendrait "des années" et poserait des diffi-
cultés de stockage.

R.E

RÉPONSES À LA FLAMBÉE DES PRIX 
DE L'ÉLECTRICITÉ EN EUROPE

Les ministres de l'UE affichent
leurs divergences

Les ministres européens de l'Energie, réunis mardi au Luxembourg, ont affiché leurs profondes di-
vergences sur les réponses à la flambée des prix de l'électricité et sur l'idée française d'une ré-
forme des marchés.



Avec 16.229 doses de vac-
cin contre la COVID-19
inoculées dimanche sur

l'ensemble du territoire national,
la Côte d'Ivoire a passé le cap des
trois millions de doses adminis-
trées depuis le démarrage de la
campagne nationale de vaccina-
tion le 1er mars.  
"Le 23 octobre, 16.229 doses de
vaccin ont été administrées, soit

un total de 3.049.776 doses du 1er
mars au 23 octobre", selon le
point de la situation épidémiolo-
gique présenté dimanche par le
ministère ivoirien de la Santé.   
Du point de vue de la couverture
vaccinale, officiellement, 13% de
la population nationale a reçu
une première dose de vaccin
contre la COVID-19. 
Quelque 775.000 personnes ont

reçu une deuxième dose de vac-
cin pour un pourcentage de la
population complètement vacci-
née estimé à 3%. 
A en croire le ministère de la
Santé, ces chiffres placent la Côte
d'Ivoire au "deuxième rang des
pays qui vaccinent le plus dans la
sous-région ouest-africaine après
le Nigeria".  
Ils sont toutefois, souligne-t-il,

"loin de l'objectif des autorités sa-
nitaires de vacciner 10 millions
de personnes, soit 40% de la po-
pulation, d'ici la fin de l'année et
57% avant décembre 2022".  
La Côte d'Ivoire a atteint la barre
des cinq millions de doses de vac-
cin reçues, dont 1,3 millions du
vaccin de Sinopharm, sur 12 mil-
lions commandées, et le pays dis-
pose d'un stock de deux millions
de doses.   
Le gouvernement a déployé les
vaccins dans les 113 districts sa-
nitaires que compte le pays et
opérationnalisé 12 cliniques mo-
biles à Abidjan, l'épicentre de la
maladie. Dimanche, le ministère
de la Santé a enregistré 27 nou-
veaux cas de COVID-19 sur 3.107
échantillons prélevés, soit 0,9% de
cas positifs, 46 guérisons et zéro
décès. Au total, la Côte d'Ivoire
comptait dimanche 61.205 cas
confirmés dont 59.791 personnes
guéries, 690 décès et 724 cas ac-
tifs de COVID-19. 

Les autorités chinoises ont imposé mardi
un confinement à Lanzhou (Nord-
Ouest), qui compte quatre millions

d'habitants, en raison d'un rebond de cas de
Covid-19, à une centaine de jours des JO
d'hiver de Pékin.
Tous les quartiers d'habitation de cette ville,
capitale de la province du Gansu, vont être
soumis à une "gestion fermée" avec un strict
contrôle des déplacements, a annoncé la mu-
nicipalité.
Toute sortie à l'extérieur du domicile ne sera

désormais possible que pour des "achats de
première nécessité", un impératif lié à l'épidé-
mie, ou "un traitement médical d'urgence",
précise un communiqué des autorités.
La Chine a fait état mardi, à l'échelle natio-
nale, de 29 nouveaux cas de Covid-19 d'ori-
gine locale. La majorité sont liés aux
déplacements d'un groupe de touristes conta-
minés.
Si les chiffres peuvent paraître dérisoires par
rapport à ceux enregistrés quotidiennement
dans d'autres parties du monde, ils poussent

le pouvoir à redoubler de vigilance alors que
la Chine s'apprête à accueillir les Jeux olym-
piques d'hiver à partir du 4 février 2022.
Un récent foyer épidémique en Mongolie in-
térieure, dans le Nord du pays, est responsa-
ble de plus d'une centaine de cas depuis la
semaine dernière.
Les autorités chinoises, qui pratiquent une
politique de "tolérance zéro" à l'égard du
virus, ont réagi promptement, imposant des
restrictions et organisant des campagnes de
dépistage de masse dans les régions affectées.  
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Un haut responsable de la Maison
Blanche, lors d'une conférence télépho-
nique précisant les modalités de la

réouverture des frontières aux voyages aériens,
a indiqué que cette exemption tenait compte à
la fois des différences réglementaires entre pays
sur la vaccination des enfants, et de la disponi-
bilité des vaccins.
Les Etats-Unis rouvriront le 8 novembre aux
personnes vaccinées leurs frontières, qu'ils
avaient fermées à partir de mars 2020 à des mil-
lions de voyageurs du monde entier, hors motifs
impérieux de déplacement.
Les autorités sanitaires autoriseront toutefois
quelques exceptions "très limitées" à cette obli-
gation vaccinale, selon la même source.
Selon un document distribué par l'administra-
tion américaine, outre les enfants, seront dis-
pensés certains participants à des essais

cliniques de vaccins contre le Covid-19, les per-
sonnes ayant des contre-indications médicales à
la vaccination, les voyageurs devant se déplacer
pour des raisons urgentes ou humanitaires (jus-
tificatif à l'appui), et les personnes venues, pour
des raisons autres que le tourisme, de pays où le
vaccin est difficile à obtenir.
Les enfants âgés de plus de deux ans, et non
vaccinés, devront se faire tester dans les trois
jours avant le départ s'ils voyagent avec des
adultes vaccinés. Le délai est réduit à un jour
s'ils voyagent seuls ou avec des adultes non-vac-
cinés.
De manière générale, tout étranger devra se
faire tester (test antigénique ou PCR) dans les
trois jours avant de partir s'il est vacciné, ou
dans la journée précédant le départ s'il n'est pas
vacciné. Les mêmes exigences de test s'appli-
queront aux citoyens américains et aux rési-

dents permanents qui rentrent aux Etats-Unis.
Selon la Maison Blanche, il appartiendra aux
compagnies aériennes de vérifier, avant l'embar-
quement, les preuves de vaccination.
Les Etats-Unis avaient déjà fait savoir qu'ils ac-
cepteraient tous les vaccins reconnus dans la
procédure d'urgence de l'Organisation mon-
diale de la santé (AstraZeneca, Johnson & John-
son, Moderna, Pfizer/BioNTech, Sinopharm et
Sinovac).
Ils autoriseront aussi les combinaisons de vac-
cins différents pour la première dose et les rap-
pels, a indiqué la Maison Blanche.
Enfin, les compagnies aériennes devront re-
cueillir auprès des voyageurs des informations
permettant aux autorités sanitaires américaines
de prendre contact avec eux après leur entrée
sur le territoire, en cas d'infection ou de contact
avec une personne infectée.  

VOYAGE AUX ETATS-UNIS

Les enfants n'auront pas besoin
d'être vaccinés pour entrer 

VACCIN CHEZ LES
JEUNES ENFANTS  

Moderna annonce
des résultats
positifs 

Moderna a annoncé lundi des ré-
sultats positifs pour son vaccin
contre le Covid-19 chez les

jeunes enfants, ouvrant la voie à une
possible autorisation prochaine de deux
vaccins pour cette tranche d'âge, avec
celui de Pfizer. Les essais cliniques
menés par Moderna sur plus de 4.700
participants de 6 à 11 ans "démontrent
une réponse immunitaire forte chez ce
groupe d'enfants un mois après la se-
conde dose", avec des niveaux d'anti-
corps "robustes" détectés, a déclaré
l'entreprise dans un communiqué. Le
vaccin présente en outre un "profil de
sécurité favorable" et était "générale-
ment bien toléré", a-t-elle ajouté. Les ef-
fets secondaires les plus courants
étaient la fatigue, des maux de tête, de
la fièvre et une douleur au niveau de l'in-
jection. "Nous avons hâte de soumettre
les données aux agences de régulation
mondiales", a déclaré le patron de Mo-
derna, Stéphane Bancel, cité dans le
communiqué. Cela devrait être fait "à
court terme", selon la compagnie.
La dose pour les enfants a été adaptée à
50 microgrammes, contre 100 micro-
grammes pour les tranches d'âge plus
âgées. Ce dosage de 50 microgrammes
est également celui choisi pour la dose
de rappel de Moderna chez les adultes,
qui vient d'être autorisée aux Etats-Unis.
Moderna mène en parallèle des essais
cliniques sur les enfants plus jeunes en-
core, entre 6 mois et 5 ans, mais est en-
core en train de recruter des participants
pour cette tranche d'âge. Pour le mo-
ment aux Etats-Unis, le vaccin de Mo-
derna est seulement autorisé à partir de
18 ans, même si l'entreprise a déposé il
y a des mois une demande d'autorisa-
tion pour les adolescents. Les résultats
annoncés lundi signifient que deux vac-
cins pourraient être disponibles pour les
jeunes enfants dans un futur proche.

OMS

Le monde n'a pas
tiré les leçons de la
pandémie 

Un an et demi après l'éclatement de
la pandémie de Covid-19, le
monde a encore trop peu réagi et

n'a pas appris de ses erreurs, avertit
mardi un observateur de la santé mon-
diale. "Si la première année de la pandé-
mie de Covid-19 a été définie par un
échec collectif à prendre au sérieux la
préparation et à agir rapidement sur la
base de la science, la deuxième a été
marquée par de profondes inégalités et
un échec des dirigeants à comprendre
notre interdépendance et à agir en
conséquence", selon le Global Prepa-
redness Monitoring Board (GPMB), cité
par des médias. Cet organisme indépen-
dant créé par l'Organistion Mondiale de
la Santé (OMS) et la Banque mondiale
dénonce dans un rapport publié à Berlin
les échecs persistants de la réponse
mondiale à la pandémie. Sa conclusion:
la pandémie a révélé un monde "inégal,
divisé et irresponsable". Publié lors du
sommet mondial de la santé à Berlin, ce
rapport intervient alors que le nombre de
décès dus au nouveau coronavirus ap-
proche les cinq millions dans le monde,
selon un décompte de médias. Compte
tenu de la surmortalité liée directement
et indirectement au Covid-19, l'OMS es-
time que le bilan global des décès pour-
rait être deux à trois fois plus élevé.

Les mineurs âgés de moins de dix-huit ans n'auront pas besoin de prouver qu'ils sont
vaccinés contre le Covid-19 pour entrer aux Etats-Unis après le 8 novembre, a indiqué lundi
l'administration américaine.

COVID-19 / CÔTE D'IVOIRE 

Plus de trois millions de doses de vaccin administrées

CHINE Une ville de quatre millions d'habitants confinée



La création de pépinières dans la wilaya "est
d'une grande importance" au regard de leur
rôle dans la réhabilitation des superficies

forestières touchées par les incendies, a affirmé
lundi le wali d'Ain Defla Embarek El Bar.
"Les pépinières sont d’une grande importance
dans le marché des végétaux, apportant à la
plante des conditions de croissance optimale, d’où
l’importance d’en créer à Aïn Defla pour réhabili-
ter les superficies forestières touchées par les in-
cendies de l’été dernier", a indiqué le wali en
marge de la journée nationale de l’arbre, célébrée
le 25 octobre de chaque année.
Notant que les pépinières sont d’autant plus im-
portantes que leurs plants servent de matériel
pour les plantations, M. El Bar a invité les ser-
vices des forêts à accélérer la cadence de création
des parcelles de terre réservées à la multiplication
des plantes. "Le couvert végétal de la wilaya a été

quelque peu affecté ces dernières années et c’est
pour cette raison qu’il y a lieu de remédier à cette
situation, notamment par la création de pépi-
nières à même de fournir des plants de qualité ré-
pondant aux normes végétales en vigueur", a-t-il
souligné. Evoquant le bilan des feux de forêts de
l’été dernier, le chargé de communication de la
Conservation des forêts de Aïn Defla, Abderrah-
mane Hamrani, a fait état, pour sa part, de 29
foyers d’incendies ayant détruit 2168,56 ha, soit
près de 1,6 % de la superficie forestière de la wi-
laya estimée à 132 709 ha.
De la superficie parcourue par les flammes ayant
touché 13 communes de la wilaya, 708, 82 ha
concernent les forêts, 519, 06 le maquis, 198, 42
les arbres fruitiers et 742,16 touchent la brous-
saille, a-t-il détaillé.
Notant que par rapport à la période 2012-2021, le
bilan de l’été dernier relatif aux feux de forêts oc-

cupe la troisième place en matière de dégâts occa-
sionnés au couvert végétal après celui de 2012
(3193, 82 ha) et 2020 (2572, 01 ha), signalant que
les pertes les plus faibles ont été enregistrées du-
rant l’été 2018 avec seulement 105, 68 de couvert
végétal partis en fumée.
Au sujet du programme de reboisement de la sai-
son 2021/2022, il a fait savoir que ce dernier
concernait la mise sous terre de près de 820 000
plants sur une superficie de 1294 ha répartis à
travers nombre de régions de la wilaya.
Outre la réhabilitation des superficies touchées
par les incendies de l’été dernier, cette opération
vise à sensibiliser les citoyens sur l’importance de
planter un arbre.
"Les forêts produisent l’essentiel de l’oxygène que
nous respirons. De plus, elles régulent le climat,
d’où la nécessité d’en prendre soin",  a-t-il re-
commandé.

AÏN DEFLA

Rôle des pépinières dans 
la réhabilitation des superficies 

dévastées  
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SIDI BEL-ABBÈS 
Lancement du
programme de
reboisement de plus
de 1.000 has 

La conservation des forêts de la wilaya
de Sidi Bel Abbès a lancé un pro-
gramme de plantation de plus de 1.000

hectares de variétés diverses d’arbres à
travers la wilaya, a-t-on appris, lundi, du
responsable de cet organisme.
En marge de la cérémonie de célébration
de la Journée nationale de l'arbre, Rachid
Fetati a indiqué que dans le cadre de la
campagne de reboisement 2021/2022, lan-
cée à partir de la forêt "Bouhriz", avec la
participation de différents acteurs, la
conservation des forêts a tracé un pro-
gramme de plantation de plus d'un millier
d'hectares à travers diverses forêts tou-
chées par les incendies.
Il a souligné que cette campagne devant se
poursuivre jusqu'au 21 mars prochain,
porte sur la plantation de 100 has dans la
forêt de "Redjem Demouche" dans le cadre
de la lutte contre la désertification ainsi que
plus de 800 autres has dans la forêt de
"Guetarniya" à Sfisef et de 14 has dans la
forêt de "Bouhriz", dans le cadre du renou-
vellement du couvert forestier endommagé
par les incendies.
Ce programme de reboisement touche
aussi les actions de volontariat qui seront
organisées à différentes occasions, en col-
laboration avec divers partenaires dont les
éléments de l’ANP, des SMA et du mouve-
ment associatif.
Concernant le choix de la forêt de "Bouh-
riz", dans le territoire de Tenira, qui a vu,
lundi, la plantation de plus de 2 has d’ar-
bres, le même responsable a précisé que
ce site a enregistré en mai dernier un in-
cendie qui a détruit 12 has. L’été dernier, la
wilaya de Sidi Bel-Abbès n’a pas été beau-
coup touchée par les incendies de forêts.
Les superficies endommagées sont pas-
sées de 1.200 has en 2020 à 14,5 has
cette année.
La wilaya de Sidi Bel-Abbès dispose d’un
couvert forestier de 205.000 has qui com-
prend des forêts de divers types, notam-
ment le pin d'Alep et le chêne vert,
rappelle-t-on.  

RELIZANE 
Programme de
reboisement ciblant
plus de 100 hectares

La conservation des forêts de Relizane
a élaboré un programme de plantation
de plus de 100 hectares d'arbres de di-

verses essences dans les forêts de la wi-
laya, a-t-on appris lundi des responsables
de cet organisme. Le chargé de communi-
cation de la conservation des forêts a indi-
qué que cette dernière a élaboré un
programme de reboisement de plus de 100
hectares à travers les différentes régions
de la wilaya touchées par les incendies.
La célébration de la Journée nationale de
l’arbre a donné lieu, lundi, à une opération
symbolique de reboisement au niveau de la
forêt "Ras El Ançor", dans la commune de
Zemmoura, en coordination avec divers
secteurs. Cette campagne se poursuivra
jusqu’au 21 mars prochain et touchera les
zones boisées, les espaces publics et les
établissements scolaires.
Pour sa part, le responsable de la conser-
vation des forêts, Mohamed Benamar, a in-
diqué que des accords ont été conclus
avec quatre associations activant dans les
domaines de l'environnement et du volonta-
riat afin de réussir cette campagne et ins-
taurer une culture de reboisement et de
protection de l'environnement au sein de la
société. Il s’agira également de sensibiliser
les citoyens sur le rôle et l'importance des
forêts dans la préservation de la biodiver-
sité écologique. La plantation de 4,5 ha de
caroubiers a été programmée dans les fo-
rêts de "Kaf Nsour", dans la commune de
Mediouna, "Al Dars" (Ain TariK), "Mactâa
Benkarmous" (Zemmoura ) et "Lahkaf "
(Mazouna), selon le même responsable.
La conservation des forêts de Relizane a
enregistré trois incendies durant la saison
estivale qui ont endommagé 11,1 ha de fo-
rêts à Remka, Souk El Had et Zemmoura. 
La wilaya compte un patrimoine forestier de
plus de 60.000 ha, dont 55%  sont consti-
tués de pins d'Alep.
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La commune de Kimel distante de 100
km de la ville de Batna a rendu lundi
hommage au défunt moudjahid Tahar

Ghamrès (1914-1972) dit "Nouichi" compa-
gnon de route du chahid Mustapha Ben
Boulaïd.
Une fresque a été inaugurée à l’occasion au
village natal Dheraâne Drana située à 10 km
du chef-lieu de la commune de Kimel à Sidi
Ali en présence des proches du moudjahid,
de certains de ses compagnons d’arme dont
M’barek Mazouz de Batna et Ali Mazouz de
Yabous (Khenchela).
Des témoignages sur l’activité politique et
itinéraire militaire du défunt moudjahid qui
avait rejoint le mouvement nationaliste au
côté de Mustapha Ben Boulaïd ont été pré-

sentés ainsi que son rôle dans la structura-
tion et la formation politique des militants
de la région des Aurès notamment le vieux
Arris. Selon ces témoignages, Ghamrès as-
sistait à toutes les réunions avec Mustapha
Ben Boulaïd dont la rencontre historique
tenue à El Grine dans la commune d’Ouled
Fadhel fin octobre 1954 dans la maison
d’Abdallah Ben Messaouda dit "Meziti" du-
rant laquelle furent désignés les tâches et
lieux de contact, établi la méthode de distri-
bution des armes et annoncée la date de dé-
clenchement de la révolution de libération.
Le moudjahid Ghamrès fut ainsi chargé de
commander les actions armés qui ont dé-
marré de Kheguent Lehdada dans la com-
mune de Foum Toub et d’orienter les

groupes chargés d’attaquer des cibles colo-
niales la nuit du 1er novembre 1954 à Foum
Toub, Ain Ksar, Batna et Chemora et qui
ont pu réaliser leurs objectifs en dépit de
certaines difficultés.
Ce moudjahid a pris part à plusieurs ba-
tailles et embuscades contre l’armée fran-
çaise avant de se rendre en Tunisie en 1958
et continuer le combat jusqu’à l’indépen-
dance occupant le poste de responsable des
moudjahidine dans la wilaya de Batna
jusqu’à sa mort le 12 juin 1972 à Batna.
Cette initiative a été saluée par les moudja-
hidine et habitants de la commune de Kimel
dont les denses forêts furent un refuge im-
prenable pour les forces de l’occupation
française et leurs alliés de l’OTAN.

BATNA 

La commune de Kimel se souvient du feu moudjahid
Tahar Ghamrès

CONSTANTINE 

Renouvellement de plus
de 35% du réseau de gaz 
Les services de la direction de distribution de l’électricité et du gaz de Constantine ont
renouvelé plus de 35% du réseau de distribution de gaz naturel, à travers plusieurs
quartiers et agglomérations des sept communes relevant de cette direction, a-t-on appris
lundi du responsable de la communication de cette entreprise.

L’opération, lancée depuisdébut 2021 par les bri-
gades techniques de la

direction de distribution de
l’électricité et du gaz de
Constantine, s’inscrit dans le
cadre du programme de renou-
vellement de toutes les
conduites de transport du gaz
naturel en vue d’améliorer le
rendement du réseau de distri-
bution couvrant les communes
de Béni H’midène, Messaoud
Boudjeriou, Didouche Mourad,
Hamma Bouziane, Zighoud
Youcef, Ibn Ziad et Constan-
tine, a précisé Karim Boudoula.
Le projet a ciblé, dans une pre-

mière étape, les communes de
Didouche Mourad et Constan-
tine et a vu le remplacement
des anciennes conduites en cui-
vre et en acier par des
conduites modernes en plas-
tique (polyéthylène) d’une plus
grande capacité de transport
(125 mètres barre), empêchant
les fuites de gaz causées par la
vétusté des conduites et résis-
tantes également aux mouve-
ments naturels du sol, ce qui
réduit les coupures de gaz no-
tamment 
durant la saison hivernale.
Les brigades techniques de la
direction de distribution de

l’électricité et du gaz de
Constantine ont procédé ré-
cemment au renouvellement du
réseau de distribution du gaz à
travers les cités 20 août et Ben-
boulaid (commune de
Constantine) au profit de 1.204
foyers, a souligné le même res-
ponsable, faisant état du rem-
placement des conduites de
distribution sur un linéaire de
6,3 km pour un budget de 290
millions de dinars.
Aussi, 841 foyers du quartier
Bidi Louiza ont également bé-
néficié du renouvellement du
réseau de gaz sur un linéaire de
2,8 km pour une enveloppe de

240 millions DA, alors qu'une
autre opération similaire a été
effectuée dans la cité Boussouf
portant sur un linéaire de 11,7
km et nécessitant un investisse-
ment de plus de 470 millions
DA.
Les nouvelles cités réalisées du-
rant les dernières années sont
dotées de conduites en poly-
éthylène, a relevé le même res-
ponsable, annonçant le
lancement dans les jours à
venir du renouvellement du ré-
seau gazier à travers les autres
communes relevant de la direc-
tion de distribution de  l’électri-
cité et du gaz de Constantine.



Cette opération, assurée
avec la collaboration du
Commissariat national

du littoral, du parc national de
Tlemcen et de l’association "Cap
de l’environnement" d’Oran, a
permis de recenser près de 60
faucons d’Eléonore, espèce clas-
sée au niveau national, dans
cette île, relevant territoriale-
ment de la région de Madagh,
dans la daïra de Boutlelis (ouest
d’Oran), a indiqué à l’APS le
président de l’association initia-
trice du recensement, Maamar
Chafie Allah.

"Le nombre de faucons d’Eléo-
nore au niveau de cette petite île
est en augmentation en raison
des bonnes conditions qui y
prévalent, a-t-il ajouté, précisant
que ce genre de volatiles font
partie des oiseaux migrateurs
protégés par la loi. Ils ont trouvé
refuge dans cette île rocheuse,
en raison de son climat auquel
ils se sont adaptés et de la topo-
graphie des lieux.
Ce qui caractérise ces faucons,
qui font leurs nids au niveau des
roches de cette île, est qu’ils vi-
vent dans les zones côtières et

ressemblent aux faucons pèle-
rins. D’une couleur grise foncée,
leur poids peut atteindre 600
grammes, a ajouté Maâmar
Chafie Allah. Il a relevé égale-
ment que ces oiseaux planent
tout au long de l’année au-des-
sus de la surface de la mer des
îles "La Ronda" et "Habibas".
Lors de leur randonnée d’explo-
ration à l’île de "La Ronda", les
membres de l’expédition ont
trouvé 14 nids d’oisillons de fau-
cons d’Eléonore en pleine crois-
sance et d’autres vides, selon les
spécificités de cette petite île

considérée comme lieu de re-
production et de nidification de
cette espèce d’oiseaux rapace qui
s’est sédentarisée, a-t-on indi-
qué.
Afin de protéger cette espèce
d’oiseaux connue en Algérie, vi-
vant uniquement dans le bassin
méditerranéen, des bagues en
aluminium contenant des don-
nées les concernant ont été po-
sées autour de leurs pattes. Cette
opération sera généralisée au
reste des espèces, l’année pro-
chaine, a  indiqué le président
de l’association "Chafie Allah".
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L'opération de recensement des faucons d’Eléonore a montré une sédentarisation de ces
oiseaux migrateurs à l’île de "La Ronda", au large des côtes ouest d’Oran, en raison
des bonnes conditions qui y prévalent, a-t-on appris lundi auprès de l’association locale
d’ornithologie et de protection de l’environnement "Chafie Allah".

SKIKDA (JOURNÉE 
D’INFORMATION SUR
LES RISQUES 
CLIMATIQUES)

Présence notable 
des agriculteurs  

La Caisse régionale de mutualité agricole
(CRMA) de la wilaya de Skikda a orga-
nisé, lundi, une rencontre d’information et

de sensibilisation sur "les risques climatiques"
dans la localité de Laksaib, commune Béni
Oulbane, marquée par une présence notable
des agriculteurs et des éleveurs de cheptel.
La manifestation est destinée aux agriculteurs
et aux éleveurs afin de leur fournir des explica-
tions s’agissant des avantages que procure
l'assurance, a précisé à l'APS le directeur de
la CRMA de Skikda, Hamza Hanachi, en
marge de cette journée d’information qui s’ins-
crit dans le cadre des journées d’information et
de sensibilisation organisées à l’initiative de la
Direction générale de la Caisse nationale de
mutualité agricole (CNMA).
Des informations ont été fournies aux agricul-
teurs à ce sujet, notamment s’agissant de l’as-
surance sur les récoltes agricoles et les
animaux, suite entre autres aux incendies en-
registrés dans plusieurs régions du pays du-
rant l’été dernier.
L’importance de l’assurance agricole a ainsi
été soulignée au cours de cette manifestation
qui a été mise à profit pour mettre en avant les
missions de la CRMA, considérée comme le
premier spécialiste dans cette wilaya dans le
domaine de l’assurance agricole, végétale et
animale, en plus des différents risques clima-
tiques.
Des prospectus contenant des informations
sur les contrats d’assurance agricole et les
avantages offerts aux agriculteurs bénéficiant
d’un contrat d’assurance ont été en outre dis-
tribués.
Cette journée d’information et de sensibilisa-
tion s’est déroulée en présence de représen-
tants de la Protection civile et du Conseil
interprofessionnel des céréales qui ont mis
l’accent sur l’importance de l’assurance agri-
cole qualifiée de "protection pour les agricul-
teurs en cas de risques climatiques ou
d’incendies touchant leurs récoltes et leurs
biens".

MOSTAGANEM 

Vers la création d’une
école d’électricité et
des énergies
renouvelables 

Le groupe industriel "Sidi Bendhiba" de la
wilaya de Mostaganem œuvre à créer
une école de formation spécialisée dans

les métiers d’électricité et des énergies renou-
velables à dimension africaine, a-t-on appris,
lundi, auprès de la direction de cette entre-
prise nationale privée.
Le vice-directeur général du groupe, Hicham
Hamoudi, a déclaré à l’APS, que "cette école
sera un espace de formation qui fournira un
plus aux cadres algériens spécialisés dans les
métiers d’électricité et des énergies renouvela-
bles en s’appuyant sur un encadrement natio-
nal et une expérience acquise durant 10 ans".
Cette école, actuellement en construction
dans la commune de Mesra, au sud de Mosta-
ganem, dispensera différentes formations sur
les aspects théoriques et pratiques, notam-
ment dans le domaine des nouveaux métiers
dont la demande s’est accrue à l’échelle natio-
nale et africaine.
L’établissement sera ouvert, selon M. Ha-
moudi, à tous ceux qui souhaitent se former et
perfectionner leurs aptitudes, notamment les
étudiants africains qui effectuent actuellement
une formation pratique au niveau du complexe
industriel. "Ceci permettra de renforcer les re-
lations économiques entre l'Algérie et les pays
africains et contribuera à renforcer les liens de
coopération, notamment dans les domaines
de l'énergie", a ajouté le même responsable.
L’école assurera au marché national une
main-d'œuvre qualifiée dans divers domaines
de l'électricité et formera des techniciens qua-
lifiés en vue du passage des énergies conven-
tionnelles vers les énergies renouvelables, a
souligné la même source.
Ce groupe industriel "Sidi Bendhiba" a élaboré
un dossier pour la création de cette école spé-
cialisée dans la formation professionnelle,
dans l'espoir d’entrer en service après l'achè-
vement des travaux de réalisation dont les
échéances sont estimées à six environs, a
précisé en outre M. Hamoudi.
La capacité d'accueil de l’école est estimée
entre 150 et 200 places pédagogiques. L’éta-
blissement sera doté d’ateliers techniques
pour les besoins de l'apprentissage et organi-
sera des stages pratiques au sein des  unités
industrielles de ce groupe, a-t-on conclu.

Les femmes atteintes de cancer du
sein à Oran sont diagnostiquées à
un stade où la tumeur est assez

développée, avec une taille moyenne va-
riant entre 4 et 4.5 cm, a indiqué lundi
le Dr Messid Houria, épidémiologie au
CHU d’Oran.
Ces patientes arrivent souvent avec des
tumeurs "volumineuses qui mesurent
entre 4 et 4.5 cm", précise Dr Messid en
marge d’une rencontre sur le cancer du
sein, organisée par le CHU d'Oran en
partenariat avec le comité local de l’As-
sociation algérienne pour la planifica-
tion familiale (AAPF).
" A ce stade, on ne parle pas de dépis-
tage mais de diagnostique car, les

femmes sont déjà symptomatiques (...)
Il est question de dépistage lorsque la
taille de la tumeur varie entre 0.5 et 1
cm", explique cette spécialiste qui a réa-
lisé une étude approfondie sur le cancer
du sein à Oran en 2009. Ces femmes
consultent un médecin lorsqu'il y a ap-
parition des symptômes: une masse pal-
pable, une douleur, un changement
dans la forme du sein ou l’apparence de
sa peau ou encore un écoulement,
constate-t-elle.
Selon cette spécialiste, également mem-
bre du registre local du cancer, il est in-
dispensable d’aller vers un plan national
pour le dépistage du cancer du sein, car
il représente le seul moyen efficace pour

la détection précoce de la maladie.
De son côté, le Dr Lydia Benrabeh, épi-
démiologie au CHU d’Oran, et membre
de l’équipe qui collecte et traite les in-
formations du registre local du cancer
du sein, a indiqué que les dernières
données de ce registre datant de 2018,
font état de plus de 600 nouveaux cas du
cancer du sein.
Le cancer du sein représente 50% des
cancers touchant les femmes, suivis de
celui du colon et du cancer colorectal.
Plusieurs autres interventions sur le
cancer du sein et le travail de nuit, les
moyens de dépistage de cette maladie et
sa prise en charge  thérapeutique ont fi-
guré au programme de cette rencontre.

CANCER DU SEIN À ORAN

Les femmes diagnostiquées présentent des tumeurs 
volumineuses

ORAN 

Les faucons d’Eléonore
préfèrent l’île de 
"La Ronda" 



Sports

Le match Djibouti - Algérie,
comptant pour la 5e journée
(Gr.A) du 2e tour des élimi-

natoires de la Coupe du monde
2022 au Qatar, se jouera le ven-
dredi 12 novembre au stade
d'Alexandrie en Egypte (14h00, al-
gériennes), a annoncé la Fédéra-
tion djiboutienne de football
(FDF), hier sur sa page officielle
Facebook.
Par ailleurs, le dernier match des

éliminatoires entre le Djibouti et
le Niger, est programmé pour
lundi 15 novembre au stade de
Niamey (17h00, algériennes). Le
même jour et au même horaire,
l'Algérie recevra le Burkina Faso
au stade Mustapha-Tchaker de
Blida.
Le Djibouti a perdu ses quatre
premiers matchs, dont celui face à
l'Algérie (8-0), disputé en septem-
bre dernier à Blida. La FDF a dé-

cidé de mettre fin à sa collabora-
tion avec le technicien français Ju-
lien Mette, à l'issue des deux
derniers revers concédés face au
Burkina Faso les 8 et 11 octobre :
4-0 puis 2-0, au Grand stade de
Marrakech (Maroc).
Pour les deux derniers matchs des
éliminatoires du mondial 2022, la
FDF a confié l'intérim à l'entraî-
neur-adjoint Mohamed Meraneh
Hassan, en attendant la nomina-

tion d'un nouveau sélectionneur
étranger. La FDF a annoncé la se-
maine dernière le lancement pro-
chain d'un appel à candidature
international pour engager un
nouveau coach.
Au terme de la 4e journée, l'Algé-
rie et le Burkina Faso se partagent
le fauteuil de leader avec 10 points
chacun. Le Niger suit à la 3e place
avec 3 points, alors que le Djibouti
ferme la marche avec 0 point.

Mercredi 27 Octobre 2021

Djibouti-Algérie fixé au
vendredi 12 novembre 

à Alexandrie

FOOT/ MONDIAL 2022 (ÉLIMINATOIRES/ 5E JOURNÉE)
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"Dans le cadre des
matchs restants pour
les éliminatoires de

la Coupe du monde 2022 au
Qatar, il a été décidé la nomina-
tion de l'entraîneur-adjoint Mo-
hamed Meraneh Hassan, pour
assurer l'intérim à la tête de
l'équipe nationale A. La FDF de-
mande à l'ensemble du person-
nel quel que soit son grade et sa
fonction de bien vouloir lui faci-

liter, dans l'exercice de sa fonc-
tion au sein de la sélection, dont
l'intérêt majeur est de renforcer
l'efficacité et la cohérence des ac-
tions quotidiennement menées",
a indiqué l'instance dans un
communiqué publié sur sa page
officielle Facebook.
Engagé dans le groupe A des éli-
minatoires de la Coupe du
monde 2022, le Djibouti a perdu
ses quatre premiers matchs, dont

celui face à l'Algérie (8-0), dis-
puté en septembre dernier à
Blida. La FDF a décidé de mettre
fin à sa collaboration avec Julien
Mette, à l'issue des deux derniers
revers concédés face au Burkina
Faso les 8 et 11 octobre :  4-0
puis 2-0, au Grand stade de Mar-
rakech (Maroc).
La FDF a annoncé mardi dernier
le lancement prochain d'un appel
à candidature international pour

engager un nouveau sélection-
neur. Mohamed Meraneh Has-
san dirigera son premier match,
à l'occasion de la réception de
l'Algérie, vendredi 12 novembre
en Egypte, dans le cadre de la 5e
journée des éliminatoires.
Lors de la 6e et dernière journée,
Djibouti se rendra à Niamey
pour défier le Niger, en clôture
du 2e tour éliminatoire.

R.S

Le FC Barcelone et Boca Juniors dispu-
teront un match amical en hommage
à Diego Maradona le 14 décembre en

Arabie Saoudite, a annoncé lundi le club ar-
gentin dans un communiqué. "Ce sera la
première fois que les deux clubs, où Diego a
joué, s'affronteront dans ce pays du Moyen-
Orient et ce sera une façon de célébrer l'hé-
ritage de l'idole décédée le 25 novembre
2020", a indiqué le club de Buenos Aires.
Le match pour la "Coupe Maradona" se dé-
roulera à Ryadh, la capitale de l'Arabie

Saoudite, au Mrsool Park (25.000 places).
L'annonce d'un tel événement est faite alors
que le "Pibe de oro" aurait eu 61 ans le 30
octobre.
Le N.10 argentin a porté le maillot de Boca
Junior à deux reprises, d'abord lors de la sai-
son 1981-1982 puis en 1995, pour ses deux
dernières saisons professionnelles.
Maradona a aussi évolué sous les couleurs
blaugrana pendant deux saisons, entre 1982
et 1984, y jouant 58 matches et remportant
notamment une Copa del Rey.

Considéré comme un des plus grands
joueurs de l'histoire du football, Diego Ma-
radona, champion du monde 1986, est mort
d'une crise cardiaque le 25 novembre 2020,
quelques semaines seulement après avoir
subi une opération du cerveau pour un
caillot de sang. Il avait 60 ans.
La justice cherche à déterminer si son décès
est le résultat d'une négligence de l'équipe
médicale qui a provoqué la détérioration de
sa santé.

R.S

FOOT/ CHAMPIONNAT
DU QATAR (7E JOURNÉE)

Belaïli sort sur
blessure

L'ailier international algérien de QatarSC Youcef Belaïli, blessé, n'a pu aller
au terme du match à domicile face à

Al-Wakra (0-0) disputé lundi, dans le cadre
de la 7e journée du championnat qatari de
football.
Titularisé par l'entraîneur marocain Youcef
Safri, Belaïli a dû quitter le terrain à l'heure
de jeu, en raison d'une blessure. Le joueur
algérien passera mardi des examens médi-
caux pour connaître avec exactitude la na-
ture de sa blessure et éventuellement la
période de son indisponibilité.
Considéré comme l'un des tauliers de la for-
mation de Qatar SC, Belaïli a marqué 2 buts
depuis le début de la saison, lors de la vic-
toire décrochée le 2 octobre en déplacement
face à Al-Gharafa (2-0). La blessure du natif
d'Oran intervient à moins de trois semaines
des deux derniers matchs décisifs de
l'équipe nationale, au 2e tour des élimina-
toires de la Coupe du 2022 au Qatar : le 12
novembre face à Djibouti en Egypte, et le 15
novembre à Blida face au Burkina Faso.
A l'issue de ce match nul, Qatar SC occupe
provisoirement la 6e place au classement
avec 6 points, à douze longueurs du leader
Al-Sadd (1e/ 18 pts), où évolue l'attaquant
international algérien Baghdad Bounedjah. 

R.S

FOOT/ ETOILE DU
SAHEL (TUNISIE)

Le contrat de
l'Algérien Zerdoum
résilié à l’amiable

L'Etoile Sportive du Sahel (Ligue 1 tuni-sienne de football), a mis fin, à l'amia-
ble, au contrat le liant avec l'attaquant

algérien Redouane Zerdoum, a indiqué lundi
la direction du club tunisien sur la page offi-
cielle facebook.
Le club de la perle du Sahel a précisé qu'en
contrepartie, le joueur renoncera à ses
primes et que le club recevra 40 pour cent
du montant de la future indemnité de trans-
fert du joueur.
Zerdoum (21 ans), avait rejoint l'Etoile du
Sahel fin 2019 pour quatre saisons, en pro-
venance du club algérien NA Hussein-Dey
(Ligue 1 algérienne).

R.S

FOOTBALL/ FC BARCELONE

Frenkie de Jong
touché à la cuisse
droite

Le milieu de terrain international néerlan-
dais du FC Barcelone Frenkie de Jong
souffre d'une élongation à la cuisse

droite, a annoncé le club catalan dans un
communiqué lundi, au lendemain de la dé-
faite 2-1 contre le Real Madrid lors du cla-
sico au Camp Nou. De Jong souffre d'une
"élongation au biceps fémoral de la cuisse
droite", a précisé le club blaugrana dans son
communiqué, sans préciser la durée de son
absence. Il devrait toutefois manquer le dé-
placement des Catalans sur le terrain du
Rayo Vallecano mercredi (19h30), pour le
compte de la 11e journée intercalée de Liga.
L'international néerlandais (24 ans, 36 sélec-
tions) a été titulaire contre le Real dimanche
pour la 10e journée de Liga, mais a été rem-
placé par Sergi Roberto à la 77e minute. De
Jong a joué 11 matches cette saison avec le
Barça, tous comme titulaire. Il a déjà été in-
disponible cet été avant le début de saison
pour une blessure à un mollet.

R.S

Rafael Nadal, blessé au pied gauche,
n'a pas été retenu au sein de l'équipe
d'Espagne de tennis pour disputer la

phase finale de la Coupe Davis (25 novem-
bre - 5 décembre), remplacé par le jeune
Carlos Alcaraz (18 ans), a annoncé le capi-
taine espagnol Sergi Bruguera lundi.
Le 42e mondial au classement ATP accom-

pagnera Pablo Carreño, Roberto Bautista
Agut, Feliciano Lopez et Marcel Granollers,
a annoncé Bruguera lors d'une conférence
de presse, tenue lundi au siège du Conseil
Supérieur des Sports (CSD) espagnol,
l'équivalent du ministère des Sports en
France. L'Espagne aura pour objectif de dé-
fendre sa couronne obtenue en 2019, le

sixième sacre de la Roja du tennis.
Début septembre, Nadal avait annoncé sur
Instagram qu'il avait subi un traitement au
pied qui allait le tenir "éloigné des courts
pendant plusieurs semaines". Le 20 août, le
Majorquin, alors N.4 mondial, avait an-
noncé qu'il mettait un terme à sa saison en
raison d'une douleur au pied gauche qui l'a

quasiment privé de compétition depuis son
élimination en demi-finales à Roland-Gar-
ros en juin. Selon la presse espagnole,
Nadal souffre du syndrome de Muller-
Weiss, une maladie dégénérative qui pro-
voque une déformation de l'un des os
situés dans la partie centrale du pied.

R.S

TENNIS/COUPE DAVIS

Nadal, blessé, absent avec l'Espagne

FOOT/ MONDIAL 2022 (ÉLIMINATOIRES)/ DJIBOUTI

Mohamed Meraneh
Hassan pour assurer
l'intérim

ARABIE SAOUDITE

Le FC Barcelone et Boca Juniors joueront un match 
en hommage à Maradona

La Fédération djiboutienne de football (FDF), a annoncé lundi la nomination, à titre
intérimaire, de l'entraîneur-adjoint Mohamed Meraneh Hassan, à la tête de la barre
technique de l'équipe nationale en remplacement du Français Julien Mette, limogé.



"Face à la récente situation politique et
sur le fondement des rapports reçus
des officiels du match, il s’avère que

les conditions actuelles ne permettent pas d’or-
ganiser le match Soudan-Algérie, comme
prévu, hier 26 octobre", a indiqué un courrier
de l'instance continentale, reçu par la FAF.
" La CAF suit de près la situation et s’efforce de
faire en sorte que l’équipe visiteuse, soit la sé-
lection nationale, et les officiels du match puis-
sent regagner leurs pays respectifs en toute
sécurité", a ajouté la même source.
A pied d'œuvre depuis samedi à Khartoum, la

sélection nationale a dû annuler sa dernière
séance d'entraînement d'avant-match qui de-
vait se dérouler lundi à l'heure du match, alors
que la traditionnelle réunion technique n'a pas
eu lieu, précise la même source.
Il est à rappeler que le commissaire au match
la Kenyane Mme Tabitha Wambui Njotge avait
saisi la Confédération africaine (CAF) sur la
situation dans le pays.
Tôt lundi, des hommes armés non identifiés
ont arrêté plusieurs dirigeants soudanais à
leurs domiciles, avaient rapporté des médias,
citant une source gouvernementale.

Lors de la première manche disputée, la se-
maine dernière au stade Omar-Hamadi de Bo-
loghine, l'Algérie avait atomisé son adversaire
(14-0).
Le prochain adversaire de l'Algérie au 2e et
dernier tour qualificatif (14-23 février 2022),
l'Afrique du Sud, a également large vainqueur
au Mozambique (7-0), mettant ainsi les deux
pieds au prochain tour.
Le Maroc (pays hôte) sera rejoint par les 11
vainqueurs du 2e tour, pour prendre part à la
phase finale prévue du 2 au 23 juillet 2022.

R.S

FOOT/ CAN-2022 FÉMININE 
(ÉLIMINATOIRES /1RE TOUR - RETOUR)

La CAF reporte le match Soudan-Algérie

ALI MALEK
(LIGUE 2 
ALGÉRIENNE)

"La LNFA a facilité
aux clubs le retrait
de leurs nouvelles
licences"

Le président de la Ligue na-
tionale de football amateur
(LNFA) Ali Malek, a af-

firmé que son instance a pris
des mesures "exception-
nelles", sur le plan financier,
pour faciliter aux clubs le retrait
de leurs nouvelles licences, en
vue du coup d'envoi du cham-
pionnat de Ligue 2, prévu hier.
"En raison des problèmes fi-
nanciers qui secouent l'intégra-
lité des clubs algériens, nous
avons jugé utile de les aider
pour pouvoir retirer les li-
cences de leurs joueurs, en ré-
duisant de 50% le montant de
leurs dettes. Nous savons per-
tinemment que les clubs sont
dans l'impossibilité de payer
l'intégralité de leurs dettes cu-
mulées au niveau de la cham-
bre nationale de résolution des
litiges (CNRL)", a déclaré à
l'APS le premier responsable
de la LNFA.
Après trois mois de vacances,
le championnat de Ligue 2 re-
prend ses droits ce mardi
après-midi (15h00), suivant
une nouvelle formule de com-
pétition, avec deux groupes de
seize clubs chacun, mais of-
frant déjà un panel de duels in-
téressants, notamment, les
chocs RC Kouba-ES Ben Ak-
noun et ASM Oran-USM El
Harrach à l'Ouest, ainsi que
CA Batna- JSM Béjaïa à l'Est.
Le siège de la LNFA a connu la
veille une journée mouvemen-
tée, puisque plusieurs clubs
ont dû attendre le dernier jour
pour retirer les licences de
leurs joueurs, en prévision de
la nouvelle saison.
Tout en indiquant que l'ensem-
ble des clubs ont payé leurs
frais d'engagement, Ali Malek a
déploré l'attitude du représen-
tant du SKAF El-Khemis, qui
voulait récupérer l'intégralité
des licences, alors qu'il n'avait
pas honoré ses amendes disci-
plinaires cumulées depuis la
saison dernière.
"Je suis outré par le comporte-
ment indigne du représentant
de SKAF El-Khemis, qui a usé
d'un langage inapproprié pour
récupérer les licences.
Nous avons décidé de lui oc-
troyer 17 sur 27 licences, mais
il a fini par les prendre toutes.
Le jour du match, il n'aura pas
le droit de les utiliser intégrale-
ment".
Plusieurs formations, dont les
dettes sont importantes au ni-
veau de la CNRA n'ont pas pu
retirer les licences de leurs
nouveaux éléments, à l'image
du CABB Arreridj, USM An-
naba, JSM Béjaia, et autres
USM Bel-Abbès.

R.S
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La Confédération africaine de football (CAF) a décidé de reporter à une date ultérieure, la rencontre-
retour Soudan-Algérie, initialement, prévue mardi 26 octobre, pour le compte de l’avant-dernier tour des
éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations (CAN-2022), a annoncé hier, la Fédération algérienne
de football (FAF) sur son site officiel.

L'Entente de Sétif a annoncé mardi
que son gardien titulaire, Sofiane
Khedaïria, sera indisponible de trois

à six semaines, suite à la blessure qu'il a
contractée dimanche soir, lors de la vic-
toire (2-0) contre les Mauritaniens du FC
Nouadhibou, pour le compte du
deuxième tour préliminaire "retour" de la
Ligue des Champions africaine de foot-
ball.
"La durée exacte de l'indisponibilité de
Sofiane Khedaïria sera déterminée après
les examens approfondis qu'il passera

prochainement" a indiqué la Direction de
l'Aigle noir dans un bref communiqué, en
avançant "une fourchette de trois à six
semaines".
Le club n'a pas spécifié la nature exacte
de la blessure dont souffre son gardien,
préférant ne pas trop anticiper, avant
d'avoir pris connaissance du rapport mé-
dical.
Mais ce qui est sûr est que Khedaïria de-
vrait rater un certain nombre de matchs
de championnat en ce début de saison, à
commencer par le prochain contre la JS

Kabylie, prévu vendredi, pour le compte
de la deuxième journée de Ligue 1.
L'ESS s'est qualifiée pour la phase de
poules de la Ligue des Champions grâce
à sa vi
ctoire dans le deuxième tour préliminaire
de l'épreuve, alors que son adversaire, le
FC Nouadhibou devra disputer un bar-
rage contre le Coton Sport Garoua (Ca-
meroun), pour intégrer éventuellement la
phase de poules de la Coupe de la
Confédération.

R.S

FOOTBALL / LIGUE 1 ALGÉRIENNE - ES SÉTIF

Le gardien Khedaïria indisponible 3 à 6 semaines

Les autorités de la wilaya d’Oran pour-
suivent leurs démarches en vue d’aide le
club phare de la ville, le MCO, à se

doter d’une entreprise publique pour l’accom-
pagner, a indiqué à l’APS, le directeur local de
la jeunesse et des sports (DJS).
A ce propos, Yacine Siefi, a fait savoir que le
sujet a été abordé, lundi, en marge de la ren-
contre qu’a eue le wali Saïd Saayoud avec le
Président-directeur général de Sonatrach,
Toufik Hakkar, à l’occasion de la remise à la
DJS par la firme pétrolière d’une salle omni-
sports en cours de réalisation dans la Daïra
de Bethioua (Est d’Oran).
" Nous avons discuté avec le PDG de Sona-
trach sur l’éventualité d’affilier le MCO à l’une
des filiales du Groupe qu’il dirige. Ce serait
un apport de taille pour le club phare de la

ville dans l’optique d’assurer une meilleure
gestion à l’avenir, à même de lui permettre de
renouer avec les consécrations", a déclaré le
premier responsable de la DJS.
Il a, en outre, salué "la grande contribution"
de Sonatrach pour le sport algérien, comme
c’est le cas avec sa nouvelle participation dans
l’organisation des Jeux Méditerranéens que va
abriter Oran l’été prochain, en se désistant au
profit de la DJS d’une salle omnisports que le
Groupe est en train de construire.
" Sonatrach est un véritable allié du sport al-
gérien, comme elle ne cesse de le prouver à
chaque fois. N’oubliez pas que le MCO a bé-
néficié, au cours des deux précédents exer-
cices, d’un important apport financier de
l’une des filiales du Groupe, à savoir, Hy-
proc", s’est-il réjoui.

Le wali d’Oran avait assuré, lors d’une réu-
nion qu’il a tenue avec les membres du
conseil d’administration du MCO, il y a
quelques semaines, qu’il comptait déployer
les efforts nécessaires pour permettre à ce
club de Ligue 1 de football, d’être repris par
une entreprise publique, rappelle-t-on.
Il s’agit là de la principale doléance du public
de la formation d’El Bahia confronté depuis
plusieurs années à des problèmes d’ordre fi-
nancier et administratif lui ayant valu de col-
lectionner les échecs.
Le club n’a d’ailleurs plus goûté à la joie des ti-
tres depuis 1996, année de sa quatrième
consécration en coupe d’Algérie, sachant qu’il
détient aussi quatre (4) titres de champion
d’Algérie, dont le dernier remonte à 1993.

R.S

FOOT-LIGUE 1/MC ORAN

Des démarches pour affilier le MC Oran 
à une entreprise publique



Une conférence internationale
sur le thème "Justice pour les
crimes internationaux : défis et

stratégies en Afrique de l'Ouest et ail-
leurs’" a démarré lundi à Dakar et se
poursuit mardi, rapportent des médias.
Ils prennent part à  cette conférence de
deux jours notamment des experts des
Nations Unies, de la Cour pénale inter-
nationale (CPI) et des Chambres afri-
caines extraordinaires au Sénégal, selon
des médias.
L’objectif est, selon le document de
presse remis par les organisateurs, "de
concentrer les efforts en cours pour en-

quêter et poursuivre les crimes interna-
tionaux aux niveaux national, régional
et international en Afrique de l'Ouest et
ailleurs".
"Les enjeux et le futur de la justice inter-
nationale"’, "mécanismes de justice ré-
gionale : quel futur pour les tribunaux
hybrides et compétences universelles en
Afrique de l’ouest" sont, entre autres, les
thèmes des panels qui prennent fin
mardi.
La conférence est organisée par la fon-
dation Wayamo, une organisation indé-
pendante, et la fondation Konrad
Adenauer. 

Une délégation du
Conseil de sécurité de
l'ONU en mission au

Niger, conduite par l'ambassa-
deur du Kenya à l'ONU qui est
le président en exercice du
Conseil, a salué lundi "les avan-
cées" enregistrées par le pays en
matière de lutte contre le terro-
risme, à l'issue d'une séance de
travail avec le président nigérien
Mohamed Bazoum.
Les échanges entre la partie ni-
gérienne et la délégation onu-

sienne qui séjourne au Niger de-
puis dimanche dernier, ont
porté notamment sur l'expé-
rience du pays en matière de
lutte contre le terrorisme,
d'adaptation aux effets néfastes
du changement climatique et
des défis liés au développement,
a-t-on indiqué à Niamey.
Lors d'un point de presse à l'is-
sue de la rencontre, le diplomate
kenyan, Martin Kimani, a réaf-
firmé l'"engagement de son ins-
titution à soutenir le G5 Sahel

en général et le Niger en parti-
culier, dans cette lutte contre
l'insécurité".
"L'ensemble des membres sou-
haitent et doivent soutenir le
Niger (ainsi que) le G5 Sahel
dans la lutte contre le terro-
risme, sur la base de la solida-
rité", a-t-il déclaré.
Pour le ministre nigérien des
Affaires étrangères et de la coo-
pération Massoudou Hassoumi,
"cette visite a permis au Conseil
de sécurité d'apprécier positive-

ment les efforts du Niger dans la
lutte contre le terrorisme", et
"elle a été très utile pour notre
pays, pour sa visibilité, pour le
regard positif que le monde
porte sur lui et sur nos efforts".
Le Niger, à l'instar d'autres pays
du Sahel, subit depuis plusieurs
années les attaques à répétition
de forces terroristes, notamment
de la part du groupe terroriste
nigérian Boko Haram dans l'est
du pays, à partir de ses  posi-
tions nigérianes.

AFGHANISTAN
Manifestation de
femmes à Kaboul 

Une dizaine de femmes ont brièvement
manifesté mardi à Kaboul, pour dé-
noncer le "silence" de la communauté

internationale sur la "situation politique, so-
ciale et économique" de l'Afghanistan, les
talibans empêchant de nouveau la presse
de s'approcher du cortège.
Ces manifestantes, se présentant comme
membres du "mouvement spontané des
femmes militantes en Afghanistan", ont
brandi des pancartes sur lesquelles était
écrit: "Pourquoi le monde nous regarde
mourir en silence?", "Droit à l'éducation" ou
encore "Droit au travail".
"Chaque jour la pauvreté fait des ravages,
nos enfants meurent, les hommes n'ont plus
de travail, ils se suicident et le monde se
tait", a interpellé Husna Saddat, l'une des
participantes.
"Pourquoi et jusqu'à quand devrons nous
rester prisonnières chez nous? Pourquoi
personne ne nous entend? Pourquoi les
femmes n'ont-elles plus le droit d'être ac-
tives dans notre société?", a-t-elle poursuivi.
Le rassemblement, qui devait initialement se
dérouler à proximité de la mission de l'ONU
en Afghanistan (Unama), s'est déplacé au
dernier moment à l'entrée de l'ancienne
"zone verte" où se situent les bâtiments éva-
cués par plusieurs ambassades occiden-
tales après la prise de pouvoir des talibans
en août.
"Nous demandons au secrétaire général des
Nations unies de soutenir nos droits, à l'édu-
cation, au travail(...) Nous sommes privées
de tout aujourd'hui", a déclaré à l'AFP Wa-
hida Amiri, l'une des organisatrices.
Ces manifestations symboliques de femmes
sont devenues régulières à Kaboul  ces der-
nières semaines. 

COP 26
Le Brésil entend
défendre ses
intérêts en
Amazonie

Le Brésil entend user des "armes de la
diplomatie" lors de la COP26, qui s'ou-
vre dimanche à Glasgow, pour défendre

ses intérêts en Amazonie et négocier "pour
que le pays soit indemnisé" dans sa lutte
contre la déforestation, a déclaré son vice-
président, le général Hamilton Mourao.
"L'Amazonie représente environ 50% du ter-
ritoire brésilien. Si nous devons en maintenir
80% intacts, non seulement en raison de
notre propre législation mais aussi pour coo-
pérer avec le reste du monde afin d'empê-
cher ce changement radical du climat...
Nous parlons quand même de préserver 10
Allemagnes", a déclaré lundi M. Mourao à la
presse. Le Brésil "devrait être indemnisé
pour avoir fait ce travail au nom du reste de
l'humanité, il doit y avoir une négociation (...)
dépassionnée, respectueuse et en utilisant
les armes de la diplomatie", a-t-il dit.
Le gouvernement brésilien estime à entre 30
et 40 milliards de dollars sa contribution de-
puis 2006 à la lutte contre la déforestation
de l'Amazonie, dont en fait 60% se trouve
sur son territoire.
M. Mourao, un général de l'armée de 68
ans, juge que le Brésil, premier exportateur
mondial de viande bovine --dont une grande
partie est produite en Amazonie-- doit défen-
dre son droit à développer son économie.
"Notre gouvernement est de droite et la
gauche étant majoritaire dans de nombreux
pays du monde, cela crée un clash poli-
tique", a-t-il assuré. Selon M. Mourao, qui ne
sera pas présent à Glasgow, le Brésil devrait
annoncer réduire de deux à trois ans son
engagement initial à mettre fin à la défores-
tation illégale d'ici 2030.
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MEXIQUE

Des migrants manifestent pour leur "dignité" 

Environ un millier de migrants ont
poursuivi lundi une marche de pro-
testation vers la capitale du

Mexique au nom de leur "dignité", de-
mandant la régularisation de leur situa-
tion, ont rapporté des médias.
Partis samedi de la frontière avec le Gua-
temala (sud), les migrants originaires d'au
moins huit pays espèrent voir aboutir
leurs démarches pour transiter légalement
vers les Etats-Unis, ou rester tout aussi lé-
galement au Mexique.

Appelée "pour la justice, la dignité et la li-
berté du peuple migrant", leur caravane
avance sous la surveillance des agents de
l'Institut national de migration (INM) et
de la Garde nationale à travers les routes
du Chiapas. Aucune date d'arrivée à
Mexico n'est encore prévue.
Interrogé à New York, un porte-parole des
Nations unies a souligné l'importance de
traiter les migrants "avec respect et di-
gnité". Les demandes d'asile doivent être
examinées "rapidement", a dit Stéphane

Dujarric. Au sein de la caravane, un cou-
ple d'Equatoriens affirme vouloir rejoin-
dre les Etats-Unis. Ismaël Gualapuro et
son épouse Lizbeth Guisun, 23 ans, ont
passé deux mois dans la ville frontalière
de Tapachula avec leur petite-fille de deux
ans, Kenai.
Aussi bien l'INM que la Commission
d'aide aux réfugiés (COMAR) leur au-
raient dit qu'ils ne pouvaient pas les aider
"parce qu'il y a trop de gens" à Tapachula à
la frontière avec le Guatemala.

NIGER 

La délégation du Conseil de 
sécurité salue "les avancées"
dans la lutte antiterroriste 

GUINÉE
Le président de la transition
nomme quatre ministres

Le président de transition en Guinée, Mamadi Doum-
bouya, a nommé lundi soir quatre nouveaux ministres,
ont rapporté mardi des médias. Précédemment en

charge de l'éducation, dont il est expert, au Fonds des Na-
tions Unies pour l'enfance (UNICEF) en Guinée, Julien Yom-
bouno a été nommé ministre du Travail et de la fonction
publique. Au poste de ministre de la Santé et de l'hygiène pu-
blique, M. Doumbouya a nommé Mamadou Pathé Diallo,
jusque-là représentant et coordinateur résident des Nations
Unies en Guinée Bissau.  Mory Sandan Kouyaté qui occupait
les fonctions de directeur exécutif interafricain de la santé des
femmes et des enfants a été promu ministre des Affaires
étrangères, de la coopération internationale, de l'intégration
africaine et des Guinéens de l'étranger. Charlotte Daffé a été
nommée ministre de la Pêche et de l'économie maritime,
alors qu'elle était jusque-là directrice de l'audit interne chez
Total Guinée.  

RD CONGO 
6 villages incendiés par des
milices, 3 morts à Djugu

Trois personnes dont une fille de 16 ans sont mortes
lors de l'incendie des six villages provoqués par des
miliciens en territoire de Djugu, en République démo-

cratique du Congo (RDC), ont rapporté des médias citant
des sources sécuritaires. Des sources de sécurité indiquent
qu'il s’agit des villages Palestine, Soo, Elisha, Djodjo, Deto
et Matete, rapporte la radio de l'ONU en RDC (Okapi). Les
boutiques et maisons d’habitation ont également été sacca-
gées, dimanche, par ces miliciens qui ont emporté des biens
de la population avant de quitter les lieux, d'après la radio.
C’est depuis la fin de la semaine dernière que le groupement
Mulabo, en territoire de Djugu, est envahi par ces assaillants
qui commettent des exactions contre des civils. Face à cette
insécurité, plusieurs personnes ont dû quitter la zone pour
se mettre à l’abri, selon le média. Il s’agit notamment des ha-
bitants des villages Lopa et Katoto. Certains ont pris la desti-
nation de Bunia ou d’Iga-Barrière. D’autres se sont cachés
en brousse, proche de leurs villages. Plusieurs organisations
de la société civile ainsi que des acteurs politiques deman-
dent au gouvernement de mettre fin à ces violences.

SÉNÉGAL

Conférence à Dakar sur la justice
pour les crimes internationaux
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"Hamidou Boly, représentant spé-
cial de la Communauté écono-
mique des Etats de l'Afrique de

l'Ouest, menait des activités de déstabilisa-
tion contre la transition avec des individus
de la société civile, des partis politiques et
des hommes de média", a déclaré, lundi
soir, le ministre malien des Affaires étran-
gères et de la Coopération internationale,
Abdoulaye Diop.
Le gouvernement malien a déclaré lundi
matin Hamidou Boly "persona non grata"
au vu de ses ''agissements incompatibles
avec son statut".
"L'intéressé est engagé avec des groupes et
des individus de la société civile comme
du monde politique ou même du monde
de la presse et entreprend des activités
hostiles à la transition qui ne cadrent pas
du tout avec sa mission", a indiqué Abdou-
laye Diop à la télévision nationale ma-
lienne.
Selon ce dernier, les diplomates ont une
obligation de réserve et d'impartialité. "Ils
ne doivent pas s'ingérer dans les affaires du
pays", a souligné le chef de la diplomatie
malienne.
Il précise qu'avant d'arriver à ce stade, "le
représentant de la CEDEAO a reçu plu-
sieurs mises en garde qui lui ont été adres-
sées, ensuite à la Commission de la
CEDEAO et même à la présidence en exer-
cice. Cependant, l'intéressé a continué à
s'adonner à des activités qui sont incompa-
tibles avec sa mission". "Et en tant que pays
souverain, nous estimons qu'à un certain
moment, si cette personne ne comprend
pas les limites de sa mission qu'elle a ou-
trepassées, il est du devoir des autorités en

place de s'assumer", a souligné le ministre
malien des AE.
Et d'ajouter : "Avec la CEDEAO, nous sou-
haitons continuer des relations de bonne
coopération, de solidarité avec les diffé-
rentes instances. Nous demandons à la CE-
DEAO de désigner une autre personne qui
a conscience des limites de son mandat et
nous serons disposés à travailler avec cette
personne pour faire avancer l'agenda de

notre organisation".
"Nous espérons qu'il (Hamidou Boly, ndlr)
puisse quitter (le pays) dans des conditions
de dignité, mais nous souhaitons qu'à l'is-
sue du délai de 72 heures, il ne puisse plus
être présent sur notre territoire", a conclu
le ministre malien.
Pour rappel, Hamidou Boly est accrédité
au Mali depuis juillet 2019.

R.I

MALI

La CEDEAO accusé de mener des
"activités de déstabilisation"

Les forces émiraties se
sont retirées, hier, du
camp "Al-Alam" dans

le gouvernorat de Chabwa,
dans l'est du Yémen, au
terme des accords antérieurs
conclus avec les forces gou-
vernementales, et grâce à
une médiation saoudienne,
selon une source locale.
La source citée par des
agences, a déclaré que "les

forces émiraties stationnées
dans le camp d'Al-Alam à
proximité des installations
pétrolières de l'est de
Chabwa, se sont retirées
dans le cadre d'accords anté-
rieurs conclus avec le l'auto-
rité locale et la partie
saoudienne".
Et d’ajouter que "les forces
émiraties se sont dirigées vers
le point de passage saoudien

d'Al-Wadeah dans le cadre de
leur retrait définitif des terri-
toires yéménites". La source a
souligné qu'"il est prévu que
les autres forces émiraties, sta-
tionnées dans l'installation
pétrolière de Bal’ha, dans le
district d'Ataq (Chabwa), fe-
ront leur retrait dans les pro-
chains jours".
Le Yémen est le théâtre d'une
guerre depuis plus de 7 ans,

qui a coûté la vie à 233 000
personnes, selon les chiffres
de l'ONU. Depuis 2015, une
Coalition arabe, dirigée par
l'Arabie saoudite mène des
opérations militaires en sou-
tien aux forces gouverne-
mentales, face aux Houthis
qui contrôlent plusieurs gou-
vernorats, dont la capitale,
Sanaa, depuis 2014.

R.I

YÉMEN

Les forces armées des Emirats arabes unis 
se retirent du camp "Al-Alam" à Chabwa

QATAR
Inauguration du
premier Parlement élu

Le Qatar a inauguré, hier, son pre-
mier Parlement élu, issu des pre-
mières élections législatives du

Conseil de la Choura, organisées le 2
octobre dernier, rapportent des mé-
dias.
Le 2 octobre dernier, le Qatar a orga-
nisé ses premières élections législa-
tives du Conseil de la Choura, avec la
participation de 63,5 % du total des
électeurs. Le Conseil se compose de
45 membres, dont 30 ont été élus au
scrutin direct, alors que l'émir, Cheikh
Hamad bin Khalifa Al Thani, a lui-
même désigné 15 autres membres.
L'émir du Qatar, Cheikh Tamim bin
Hamad Al Thani, a déclaré à l'ouver-
ture des sessions du premier Conseil
élu de la Choura, que son pays œu-
vrait pour consolider et à développer
l'accord obtenu lors du sommet d'al-
Ula.
Dans son discours, l'émir du Qatar a
évoqué le premier Parlement élu du
pays, en déclarant : "nous sommes
tous conscients de l'importance de ce
moment historique où nous assistons
à l'achèvement des institutions stipu-
lées dans la Constitution en établis-
sant une autorité législative élue à
côté des autorités exécutives et judi-
ciaires".
Et d’ajouter: "les relations de frater-
nité historique et géographique né-
cessitent la préservation du Conseil
de coopération du Golfe et l’évolution
de ses institutions, conformément aux
aspirations de nos peuples".
Cheikh Tamim a aussi affirmé: "nous
tenons à surmonter les divergences
en son sein par le dialogue, et nous
œuvrons également pour consolider
et développer l'accord qui a été
conclu lors du sommet d'al-Ula".
En 2017, une crise politique a éclaté
entre le Qatar, d’une part, et l'Arabie
saoudite, les Emirats arabes unis,
Bahreïn et l'Egypte, d’autre part, qui a
mené à une rupture des relations de
ces pays avec le Qatar. Une rupture
des relations qui a avait été motivée
par le soutien de ce dernier, le Qatar,
aux mouvements extrémistes, ce que
Doha a démenti.
Le 5 janvier 2021, le 41e sommet du
Golfe d'al-Ula, en Arabie saoudite, a
annoncé la signature d'un accord de
réconciliation, qui a mis fin à la crise
la plus ardue, depuis la création du
Conseil de coopération des Etats
arabes du Golfe, en 1981.
L'ouverture des réunions du Conseil
de la Choura a été suivie par l'ancien
émir du Qatar, Cheikh Hamad bin
Khalifa Al Thani, le Premier ministre
Cheikh Khalid bin Khalifa, et un cer-
tain nombre de cheikhs, ministres et
dignitaires du pays.

R.I

Le représentant spécial de la Communauté économique des Etats de l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO) au Mali, Hamidou Boly,
déclaré "persona non grata" par les autorités maliennes, a été accusé de mener des "activités de déstabilisation" de la transition,
ont rapporté hier des médias citant le ministre malien des Affaires étrangères.

Le représentant de l'ONU en So-
malie s'est dit "alarmé" hier par la
situation dans l'Etat du Galmu-

dug, où des combats entre forces pro-
gouvernementales et une milice
soufie ont déplacé environ 100.000 ci-
vils et diffèrent le processus électoral
déjà en retard.
Des combats opposent ces derniers
jours des combattants de la milice
soufie Ahlu Sunna Wal Jamaa
(ASWJ), en conflit avec les autorités

de la région du Galmudug, et des
forces de sécurité.
Les forces progouvernementales ont
annoncé samedi avoir repris la ville
de Guricel, deuxième plus importante
de l'Etat, dont les miliciens d'ASWJ
s'étaient emparés en septembre. Les
combats ont fait au moins 12 morts,
ont indiqué samedi des responsables
sécuritaires et des témoins.
"Nous sommes préoccupés, voire
alarmés, par les combats en cours à

Guricel", a déclaré le représentant du
secrétaire général de l'ONU en Soma-
lie, James Swan.
"D'abord, nous sommes préoccupés
par les conséquences humanitaires
qui sont graves (...) De premiers rap-
ports font état de près de 20.000 fa-
milles déplacées, représentant
quelque 100.000 personnes", a-t-il
souligné, évoquant également de
possibles "dommages causés à des
hôpitaux et à des installations de la

société civile" qui pourraient consti-
tuer "une violation du droit internatio-
nal humanitaire".
"Au-delà de cela, nous craignons que
cela ne détourne l'attention d'autres
priorités essentielles, à savoir l'achè-
vement du processus électoral et la
poursuite de la lutte contre les (terro-
ristes) +shebab+", a-t-il ajouté.
La Somalie attend depuis près d'un
an l'élection d'un nouveau président.

R.I

SOMALIE

L'ONU s'alarme des combats dans le centre du pays
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Cet automne, on mise sur 
les tons lumineux
La Pumpkin spice n'est pas
juste une coloration rousse
comme les autres. Avec ses mé-
langes de tons ambrés, caramel
et cuivrées, c'est une coloration
qui viendra réchauffer votre
teint et votre chevelure. Ce
qu'on aime surtout dans cette
coloration, c'est sa luminosité,
qui vous donnera un effet
bonne mine à l'approche de
l'hiver.

Pour qui ?
En plus d'être belle, cette cou-
leur s'adapte à chaque carnation
de peau et de cheveux. Riche en
nuances, on peut la décliner

selon ses envies ! Que vous
soyez plus fervente de tons
roux, caramel, miel, cannelle ou
châtaigne, vous y trouverez
votre bonheur.
Pour les peaux claires, les
teintes cuivrées, orangées, en
passant par le blond vénitien
seront à privilégier, quant aux
peaux métisses ou noires, les
tons ambrés, miel ou acajou
conviendront plus.

Une couleur à chouchouter
Pour garder un Pumpkin spice
brillant, l'entretien est primor-
dial. En effet, le roux est, certes,
l'une des couleurs aux reflets les
plus tenaces et paradoxalement,
celle qui possède la brillance la

plus compliquée à maintenir. La
clé du succès : adopter les bons
produits et les bons gestes. Il est
donc important d'utiliser des
soins adaptés pour cheveux co-
lorés, qui vont nourrir et proté-
ger les cheveux, abîmés par la

coloration, tout en maintenant
la couleur. Si vos reflets perdent
en intensité, vous pouvez aussi
utiliser des soins repigmen-
tants, qui s'appliquent générale-
ment en masque après le
shampoing.

La coloration Pumpkin spice est la couleur
tendance de la saison et si vous avez encore
des doutes. Littéralement coloration citrouille
épicée, cette couleur tombe à pic pour
l'automne.

L'eau de riz est excellente
pour les cheveux, ne la
jetez plus !

Soigner ses cheveux avec de l'eau de riz,
vous connaissez ? C'est en tout cas une
très vieille astuce utilisée par les

femmes asiatiques, notamment pour faire
pousser les cheveux plus vite. On vous dit
tout sur cette méthode qui fait de nouveau
parler aujourd'hui.
Jusqu'à aujourd'hui encore, lorsque vous dé-
cidiez de cuisiner du riz, vous jetiez l'eau de
cuisson. Erreur ! L'eau de riz est excellente,
utilisée comme soin de beauté. Elle compte
de nombreux bienfaits pour notre peau et ses
problèmes cutanés (irritations de la peau, ec-
zéma, acné du visage ou du corps, coups de
soleil, etc.). Mais l'eau de riz n'est pas seule-
ment magique pour notre peau. L'eau de riz
peut également nous aider à chouchouter
notre chevelure. Les résultats que promet l'uti-
lisation de l'eau de riz ? Des cheveux plus
beaux, et en bien meilleure santé.
Effectivement, l'eau de riz est une solution mi-
racle 100% naturelle pour nos cheveux, et
pour cause elle possède de multiples bien-
faits. Connue pour être riche en amidon, l'eau
de riz permet de lustrer le cheveu et de le ren-
dre plus fort, plus brillant. En parallèle, cette
eau est bourrée de vitamines, minéraux et an-
tioxydants. Rien de tel pour redonner vie à la
fibre capillaire.

L'eau de riz comme après-shampoing (ou
eau de rinçage) pour cheveux
L'eau de riz peut être utilisée comme une
sorte d'après-shampoing ou eau de rinçage.
C'est-à-dire que, plutôt que de terminer votre
routine de soins capillaires avec un après-
shampoing dit "classique", vous utilisez de
l'eau de riz. Une à deux fois par semaine, à
l'occasion de votre lavage de cheveux, appré-
ciez les bienfaits de cette potion magique.
Après avoir massé votre cuir chevelu avec
votre shampoing habituel, faites un rinçage du
produit avec l'eau de votre douche. Ensuite,
versez l'équivalent d'un verre d'eau de riz sur
votre chevelure. Laissez poser 5 à 10 mi-
nutes, tel un masque, puis rincez de nouveau
à l'eau claire. Essorez ensuite votre cheve-
lure, séchez-la et admirez le résultat. Les che-
veux ont gagné en brillance, sont plus doux et
les frisottis sont bien moins nombreux.

L'eau de riz comme soin pour cuir chevelu
Appliqué sur nos cheveux, l'eau de riz est
donc un très bon soin capillaire. Mais il est
possible de l'utiliser également directement
sur le cuir chevelu. L'eau de riz aura alors
d'autres vertus. Pour les découvrir, appliquez,
à l'aide d'une pipette ou d'un pinceau, de l'eau
de riz sur l'ensemble du crâne, raie par raie.
Laissez poser cette lotion 100% naturelle
entre 30 minutes et 1 heure. Rincez vos che-
veux et nettoyez-les à l'aide de votre sham-
poing habituel. Réalisez ce soin 1x par
semaine pour de meilleurs résultats. L'eau de
riz est réputée pour faire pousser les cheveux
plus vite, réduire les pellicules et éliminer les
poux.

Comment préparer son eau de riz pour les
cheveux ?
La méthode pour préparer son eau de riz pour
les cheveux à la maison est assez rapide et
vraiment très simple. Il suffit de faire cuire du
riz (préalablement rincé et égoutté) dans un
grand volume d'eau, comme à votre habitude.
Vous récupérez ensuite l'eau de cuisson, et
pouvez l'utiliser - après, bien entendu, avoir
attendu que l'eau de riz redevienne tiède, au
minimum. Pensez à bien la filtrer.

Si on vous dévoilait les ten-
dances maquillage de l'au-
tomne/hiver 2021, il

semblerait que les tendances
2022 pointent déjà le bout de
leur nez !une technique de ma-
quillage est en train de devenir
de plus en plus incontournable :
l'eye-liner blanc.
Appliquer son eye-liner n'est
pas une mince affaire, mais
quand on maîtrise enfin le
coup de pinceau, il est possible
de jouer avec les couleurs et les
formes, pour créer les looks les
plus originaux possibles. Au-
jourd'hui, il semblerait que tro-
quer son eye-liner noir contre
un eye-liner blanc suscite l'en-
gouement.

Pourquoi on l'aime ?
En plus d'être esthétiquement
joli, l'eye-liner blanc possède

certains avantages non négli-
geables. Il s'applique comme un
eye-liner classique et viendra
agrandir et illuminer votre re-
gard. Tout le monde peut le
porter et il s'adapte facilement
à tout type de maquillage, du
plus sobre au plus coloré.

Comment réussir son 
eye-liner blanc ?
Pour réussir ce look à la perfec-

tion, quelques techniques exis-
tent :
Maquiller son teint : pour évi-
ter un look trop terne, appli-
quez du bronzer sur votre peau,
ainsi qu'un joli blush et un peu
d'highlighter. Effet lumineux
assuré !
Appliquer du mascara : Pour
accentuer l'effet agrandissant
de l'eye-liner blanc, utilisez un
mascara allongeant sur vos cils

supérieurs et inférieurs.
Jouer avec les fards : Appli-
quez un fard à paupières beige
ou camel en fonction de votre
teinte naturelle, pour faire
ressortir vos yeux. Pour les
plus audacieuses, appliquez
un fard plus coloré, qui créera
un effet "néon" avec votre eye-
liner.

Les stars l'adoptent
Difficile de passer à côté de
cette nouvelle tendance, déjà
adopté par les stars. On pense
aux chanteuses américaines
Lady Gaga et Ariana Grande,
qui, pour leur collaboration sur
"Rain on Me", arborent dans le
clip deux looks avec un eye-
liner blanc, qui avait suscité
lors de sa sortie de vives réac-
tions d'admiration de la part
des fans.

TENDANCE CHEVEUX

La coloration Pumpkin
Spice  fait fureur cet
automne

Maquillage des lèvres, du teint et des
yeux, retrouvez toutes les ten-
dances de la saison et nos inspira-

tions en images.

Maquillage des lèvres : les tendances de
l’automne-hiver
Cette saison, les lèvres affichent un joli fini
glossy avec des nuances nude ou plus in-
tenses. On observe beaucoup de tons rosés
et beiges mais aussi quelques belles nuances
rouges plus intenses. Pour mettre en valeur
l’effet brillant et donner plus de structure à
la bouche, les contours des lèvres sont sou-
vent intensifiés avec un crayon 1 ton ou ½
ton plus foncé. De quoi donner un léger es-

prit rétro au look. Autre tendance : le rouge
mat très intense ou les nuances vieux rose
qui ont l’avantage de complimenter tous les
teints.

Maquillage du teint : les tendances 
de l’automne-hiver
Le teint est très naturel et léger cet au-
tomne-hiver. On oublie les finis mats ultra-
couvrants et on opte pour des textures
lumineuses et légères qui laissent transpa-
raître les petites irrégularités de la peau.
Pour rester dans cet esprit “glowy” et natu-
rel, on privilégie cette saison les blush et les
bronzeurs crémeux qui boostent l’éclat du
teint de façon subtile.

Maquillage des yeux : les tendances 
de l’automne-hiver
Les yeux affichent des couleurs assez vives
cet automne, comme du bleu pastel ou de
l’argenté. On remarque aussi beaucoup de
nuances rosées irisées qui subliment le re-
gard sans trop le charger. À l’inverse, la ten-
dance du smoky noir mat est elle aussi très
présente et permet d’intensifier le regard et
de lui donner plus de profondeur. On repère
aussi quelques liner, assez épais et intenses,
et même des under liner qui donnent un
côté très graphique au look. Enfin, côté
sourcils, la tendance est du côté des lignes
très travaillées qui structurent le regard et
finissent parfaitement le maquillage.

Les tendances maquillage de l’automne/ hiver 2021-2022

Contouring du nez : l'astuce
make-up originale mais
terriblement efficace

Un bronzeur, un pinceau estompeur et… une
pince à épiler. Voilà l’addition parfaite pour obte-
nir un petit nez en quelques secondes selon la

génération Z. Sur les réseaux sociaux, notamment sur
Tik Tok, elles sont des milliers à dévoiler une technique
très originale. L’idée ? Affiner son nez à l’aide d’un
contouring un peu spécial. Pour ce faire, il suffit simple-
ment de venir frotter sa pince à épiler sur son bronzeur
(pour plus de simplicité, privilégiez une crème bron-
zante en stick) puis de la faire glisser le long des arêtes
de votre nez. Ensuite, munissez-vous de votre pinceau
pour venir estomper les marques laissées par le pas-
sage de la pince à épiler. En effet, les contours de la
pince à épiler sont idéales pour donner une impression
de ligne droite. Une astuce validée par plus de 300 000
beautistas. Si cette astuce fonctionne c’est principale-
ment parce qu’elle repose sur le concept du contou-
ring. Cette technique popularisée par Kim Kardashian
consiste à jouer avec des teintes plus ou moins fon-
cées afin de camoufler, sculpter, creuser ou encore illu-
miner certaines zones du visage (et même du corps, à
l’image du décolleté). Une technique parfaite pour affi-
ner un nez ou faire disparaître une bosse par exemple.
Mais il existe d’autres supercheries qui permettent de
réduire l’apparence d’un nez. Parmi elles, on pense à
agrandir son regard à l’aide d’un eye-liner, d'un foxy
eyes ou tout simplement avec une pointe de lumière
déposée sur le coin interne de l'œil. Mettre en valeur sa
bouche est aussi un bon moyen de mettre l’accent sur
une autre zone du visage.

Eyeliner blanc :  la plus grande tendance maquillage de 2022



Jazmin Grace Grimaldi a partagé, sur son
compte Instagram, une nouvelle qui n'est pas
passée inaperçue. Depuis plusieurs années, la

jeune femme du  Prince Albert II de Monaco et
de Tamara Jean Rotolo, vit sur le devant de la
scène. Sa maman, une Américaine qui avait ren-
contré le Prince alors qu'elle était serveuse sur la
Côte d'Azur, en 1991. Et c'est à l'âge de 11 ans
que Jazmin Grace Grimaldi avait rencontré son
papa. Depuis, elle occupe à ses côtés, un vrai rôle
sur le rocher. Mais, ce n'est pas le seul rôle qui in-
téresse Jazmin Grimaldi. En effet, la jeune femme
de 29 ans a partagé une petite indiscrétion sur sa
vie sur son compte Instagram. Actuellement à
Londres, elle a publié, un cliché d’elle avec un sou-
rire qui en dit long. En légende, deux hashtags
qui ne laissent pas de place au doute : auditions
et casting.
Il y a quelque temps déjà, Jazmin Grace Grimaldi
avait publié une photo d'elle qui avait pour lé-
gende : "Une vie d'actrice pour moi". Autre indice
: dans sa biographie sur le réseau social, Jazmin
Grace Grimaldi se décrit comme une actrice no-
tamment représentée par l'agence Apa. La jeune
femme a donc décidé d'embrasser une vie de co-
médienne. Rappelons que la grand-mère Jazmin
Grace Grimaldi n'est autre que Grace Kelly,
grande actrice américaine et mère d'Albert II de
Monaco. À 29 ans, elle a donc décidé de marcher
sur les traces de sa grand-mère.
Quelques jours plus tôt, 19 octobre, Jazmin Grace
Grimaldi postait deux images la montrant en
train d’être coiffée et maquillée dans une loge. "La
vie d’acteur pour moi", commentait-elle simple-
ment en accompagnant cette annonce de change-
ment de vocation d’une émoticône représentant
un clap de cinéma.
À cette phrase, la comédienne en herbe a adjoint
deux indices : la mention d’un film intitulé Chel-
sea Cowboy, un biopic avec Alex Pettyfer et
Poppy Delevingne dans les rôles principaux, ainsi
qu’un hashtag au nom d’Angie Bowie, la pre-
mière femme de l’iconique David Bowie et mère
de son enfant. Le long-métrage contera l’histoire
de John Bidon, qui aurait eu une liaison avec
l’ancienne compagne de la rock-
star. Précédemment, elle avait dé-
croché un rôle de figurante dans la
série e Marvelous Mrs Maisel
d'Amazon Prime.

Accompagnée de sa guitare, Axelle, 11 ans, chante un classique.
Christian et Percy à 4 pattes, proposent une performance
d’acrobatie surprenante.

Nan Turner, propriétaire d'un luxueux hôtel en ville, est
retrouvée morte dans sa baignoire. 
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Hôtel Transylvanie

Trois ans après les événements de Chicago, Cade Yeager,
inventeur sans le sou vit au Texas avec sa fille Tessa.
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de l'extinction
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L’équipe se rend au Guatemala afin d’apporter son aide à un
hôpital de campagne.

Pour protéger sa fille Mavis des risques présentés par les
humains, réputés pour être cruels et sans pitié.

Le meilleur agent secret des renseignements britanniques vient
de trouver la mort. Au cours de ses funérailles, tous ses
collègues sont tués lors d'une explosion.

Good Doctor

La France a un 
incroyable talent
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A la fin du XIXe siècle, sans emploi, le jeune Etienne Lantier se
fait engager dans les mines de Montsou, dans le Nord de la
France.

Jazmin Grace 
Grimaldi : la fille

d'Albert de Monaco,
actrice comme sa

grand-mère, 
Grace Kelly 
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Un colloque sur
l'exploitation des
linguistiques
informatiques dans la
réalisation des glossaires
électroniques à Alger

Un colloque national sur l'exploitation des lin-
guistiques informatiques dans la réalisation
des glossaires électroniques s'est ouvert,

lundi à Alger, avec la participation de chercheurs de
différentes universités et centres de recherche.
Cette rencontre a vu la participation de 65 cher-
cheurs qui ont présenté une trentaine d'interventions
sur plusieurs thèmes, à l'instar des méthodes de
réalisation des glossaires électroniques, des mo-
dèles et expériences pionnières aux plans arabe et
international des dictionnaires électroniques outre
l'exploitation des programmes informatiques dans le
développement des glossaires électroniques. Le
président du Haut conseil de la langue arabe
(HCLA), Salah Belaïd a indiqué que ce colloque
s'inscrit dans le sillage de la numérisation adoptée
par le conseil dans le développement technique du
système de la calligraphie arabe et de l'adaptation
aux évolutions des langues à travers le monde au
niveau de l'intelligence industrielle. "Le nouvel enjeu
est de trouver le moyen de réaliser les dictionnaires
de langue arabe sous forme de supports électro-
niques qui traduisent vers d'autres langues, tout en
respectant le contexte et les règles grammaticales",
a-t-il précisé. L'exploitation des évolutions technolo-
giques doit se baser sur les dictionnaires électro-
niques des langues à grand usage à travers le
monde, particulièrement la langue anglaise, a ajouté
le président du HCLA.

R.C

Le 8 novembre prochain :
Un Colloque sur la
Mémoire et la
problématique de
l'écriture de l'histoire

Le ministère des Moudjahidines et des ayants
droit organisera le 8 novembre prochain, le pre-
mier colloque national sur la Mémoire et la pro-

blématique de l'écriture de l'histoire nationale. Le
colloque est organisé en coordination avec les Mi-
nistères de l'Education nationale, et de l'Enseigne-
ment supérieur et de la Recherche scientifique à
travers un nombre de laboratoires de recherche spé-
cialisés dans l'esprit de "protéger la mémoire collec-
tive de la nation algérienne à la suite du terrible
acharnement qui a touché récemment l'histoire de
l'Algérie et ses composantes, et il fallait donc répon-
dre de manière académique et scientifique aux
écrits coloniaux à cet égard. Les objectifs de cette
rencontre scientifique ont été définis en trois axes,
dont le premier est la nécessité de maîtriser le cadre
de référence pour le développement des études his-
toriques algériennes et leur importance dans la
construction de la conscience nationale. Le
deuxième axe cherche à mettre en lumière les va-
leurs culturelles de la nation algérienne en prêtant
attention aux acquis de l'école historique algérienne,
tandis que le troisième axe du colloque vise à
construire une vision prospective pour immuniser les
générations futures avec la prise de conscience his-
torique. Quant aux ateliers du colloque, ils étudieront
le cadre conceptuel de l'histoire, de la Mémoire et
des études historiques en Algérie entre réalité et es-
poir. Par ailleurs, les participants au colloque, selon
le président du comité scientifique du colloque, le
professeur Bouazza Boudersaya ,prendront en
charge l'étude de l'histoire nationale dans le système
éducatif national et le thème de l'histoire et de la Mé-
moire dans le cadre de la future stratégie de l'Etat al-
gérien pour une écriture correcte de l'histoire, basée
sur le document et ses sources.

N.C

En l'absence du lauréat, le
prix lui a été décerné lors
d'une cérémonie de re-

mises des prix de la 9e édition
de la Journée du manuscrit
francophone, organisée à Paris,
sous la présidence de l'écrivain
algérien Yasmina Khadra.
"Lettre d'un inconnu" relate
l'histoire de Radia, la quaran-
taine, qui depuis le décès de sa
mère, s’était résignée à vivre
dans la monotonie. N’ayant
plus aucune attache sentimen-
tale hormis celle qui la lie à sa
famille proche ou quelques
amies intimes, elle refuse de
laisser son imagination prolifé-
rer et la dévier de la réalité qui,
parfois, s’avère trop rude, selon
le résumé du roman, mis en
ligne. Plusieurs autres manus-

crits d'auteurs algériens dont
"L'effondrement des Mondes"
de Nazim Anis Bouzidi, "Une
épine au pied" de Abdelkrim
Tazarourte, " Le fantôme du 18
avril" de Mehdi Boukhalfa, ou
encore "Ce que mon soi doit à
mon choix" de Saber Ouazine,
ont participé à à la compéti-
tion.
Organisé depuis 2013 par les
Editions du Net (France), la
Journée du manuscrit franco-
phone distingue chaque année
des manuscrits (roman,
poème, nouvelle, essai, témoi-
gnage) et prend en charge les
frais liées à la publication. De-
puis sa création, l'évènement a
permis à plus de 3000 auteurs
de publier leurs livres.

R.C

Tlemcen: clôture de la première édition du festival 
de Sebdou du court métrage

La première édition du festival de Seb-
dou du court métrage a baissé rideau
lundi, en décernant des prix aux trois

premières œuvres.
Le court métrage "Ethouqb" de Bendjillali
Aïcha de la commune de Ouled Mimoun a
décroché le premier prix, alors que le
deuxième est revenu au "Djirah El Djazaïr"
de Benhamou Bouziane de la commune de
Sebdou, tandis que le 3è prix a été attribué
au court métrage "Pour la liberté" de
Bouazza Fatima de la commune de Bordj
Arima.
Ces prix ont été décernés par un jury com-
posé de membres de cette association, spé-
cialisés dans l’audiovisuel et détenteurs de
prix et de diplômes dans le domaine du ci-
néma, en prenant en considération un cer-

tain nombre de critères dont notamment la
qualité de l’image et l’écriture du scénario.
Le président de l’association caritative "Ghit"
de la commune de Sebdou (wilaya de Tlem-
cen), Youcef Bencherif a expliqué que cette
manifestation, qui s’est tenue du 23 au 25
octobre en cours, a vu la participation de
plusieurs court-métrages d’une durée de 6 à
15 minutes traitant de sujets ayant trait à la
résistance du peuple algérien contre le colo-
nialisme français.
Ce rendez-vous culturel a été précédé par
une session de formation au profit des parti-
cipants à cette édition, sur l’évolution de l’in-
dustrie du court métrage, le scénario, les
mécanismes de l’écriture et la réalisation,
entre autres, encadrée par les membres de
l’association spécialisés dans le domaine de

l’audiovisuel. Cette initiative vise à encoura-
ger les jeunes à l’utilisation des réseaux so-
ciaux de façon correcte et son exploitation
dans la diffusion de messages ciblés et ins-
tructifs. En marge de cette manifestation,
des explications ont été fournies aux partici-
pants sur les procédures de création et de
gestion de micro-entreprises dans le do-
maine de l’audiovisuel, par des cadres de
l’agence de wilaya d’appui et de développe-
ment de l’entrepreneuriat (ANADE), selon
la même source. L’association "Ghit" de la
ville de Sebdou, créée en juin de l’année der-
nière, compte près de 50 adhérents. Elle est
versée dans les actions de bienfaisance et or-
ganise des manifestations culturelles dans le
domaine de l’audiovisuel.

R.C

Les participants au colloque national
intitulé "La carte linguistique de ta-
mazight en Algérie" ont plaidé, lundi

à Adrar, pour l’élaboration d’un projet na-
tional et scientifique concernant cette
Carte. Un projet de conception et d’élabo-
ration des cartes linguistiques de tama-
zight, qui se fera à travers la mise en place
d’une cellule de suivi de ce projet, issue de
cette rencontre, ont-ils indiqué au terme de
leurs travaux de deux jours. Ils ont recom-
mandé ainsi d’assurer une continuité
conceptuelle, fonctionnelle et opération-
nelle de la thématique de ce colloque, al-
lant dans le sens de l’application des
dispositions de la Constitution, notam-
ment celles liées à sa promotion, donc à

l’étude systématique des variétés de tama-
zight sur tout le territoire national. Ceci,
en plus de la concrétisation des projections
du présent colloque, en inscrivant l’élabo-
ration des cartes et atlas linguistiques du
tamazight dans les programmes priori-
taires des PNR (Programmes nationaux de
recherche).
Les participants ont appelé aussi les res-
ponsables du Haut-commissariat à l’Ama-
zighité (HCA) à continuer leurs efforts
dans le même sens, en organisant des ate-
liers de formation pluridisciplinaires por-
tant sur les cartes linguistiques, encadrés
par des compétences nationales et en par-
tenariat avec l’Académie des Langues Afri-
caines. Ils ont mis en exergue, par ailleurs,

la nécessité de réactiver l’ensemble des mé-
canismes institutionnels officiels contenus
dans l’organigramme du HCA, et ce,
conformément au décret présidentiel N 95-
147 du 22 mai 1995 portant création du
HCA, lequel est chargé de la réhabilitation
de l’amazighité et de la promotion de la
langue amazighe à savoir: le conseil plé-
nière d’orientation et de suivi, le comité in-
tersectoriel de coordination ainsi que le
comité pédagogique, scientifique et cultu-
rel. Les propositions émises lors de cette
rencontre ont porté également sur la pro-
jection de l’introduction de la carte et de
l’Atlas linguistiques ainsi réalisés dans les
programmes scolaires afin d’offrir aux
élèves, et futurs citoyens algériens, un ins-

trument pédagogique de référence offrant
une vision identitaire, scientifique et terri-
toriale, renforçant le sentiment d’apparte-
nance à une même Nation.
Tout comme il a été suggéré la mise en
place du Prix national littéraire scolaire de
tamazight dans toutes ses variétés, piloté
par le HCA en coordination avec le minis-
tère de l’Education nationale, et le minis-
tère de la Culture et des Arts.
Plus d’une vingtaine de communications
ont été présentées sur des sujets divers s’ar-
ticulant autour du thème générique de la
diversité linguistique en Algérie et les pers-
pectives de la recherche scientifique et aca-
démique pour sa valorisation et promotion.  

R.C

COLLOQUE "LA CARTE LINGUISTIQUE AMAZIGHE EN ALGÉRIE" À ADRAR

Des recommandations pour la clôture

Le roman "Lettre d'un inconnu" de l'auteur
algérien Youssef Bendekhis a été doublement
primé dimanche à Paris du "Grand prix du
manuscrit francophone" et du "Prix du roman"
de la 9ème édition de la Journée du manuscrit
francophone.

LA JOURNÉE DU MANUSCRIT FRANCOPHONE 2021

"Lettre d'un inconnu" de 
l'algerien Youssef Bendekhis
remporte le grand prix 
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Mots croisés grille N° 366

Grille muette N° 366Nombres croisés 

Horizontalement
1 Nous arrache les cheveux !2 Services d'ordre.3 Réunions
au beau milieu.- Acide gras naturel.4 Sel d'acide.- Cours à
travers l'Europe.5 Faisant traîner...6 Consones.- Métal pau-
vre.7 Mine.- Piège d'eau.8 Un petit creux.- Sacem à l'ita-
lienne.9 Commune corrézienne.- Conte son origine.10 Ne
donnent pas le moral.
Verticalement
1 Laniidé.2 Jetait la pierre.- Etait Haut dans l'Aveyron.3 Les
Champs jaunes.4 Ne fait pas partie de la bande des Incorrup-
tibles !5 Freguesia ou personnage préoccupé.- Patard.6 Le
ver solitaire s'y place.- Métal de transition.7 Métal de transi-
tion.- Commune du 64.8 L'intuition masculine...- Inventeur
du pianocktail.9 Faisait des tours.10 Commune du 82.

Horizontalement
1 Tirée.2 Pécheresses.3 Prix chocs 4 Allégera.- Partie de
Nauru (VO).5 Pas de la petite batterie.- Une oeuvre inclassa-
ble !6 Minéral de l'amiante.- De la mauvaise herbe 7 Com-
mune francophone de Belgique en luxembourgeois.- Le
Grand du séditieux. 8 Usage simultané de deux sabres.- Petit
nuage.- Unité atomique. 9 Auche.- Fringillidé 10 Plaques
rouges.
Verticalement
1 La preuve !2 Récolte aussi du blé.3 Fusille aussi.4 Fils du
Soleil.- Mises.5 Cooptèrent.- Métal de transition.6 Ville gha-
néenne.- Instrument de torture.7 Plante médicinale.- Est plu-
tôt big bones que Big Ben !8 Commune sicilienne.- Signes
de hiéroglyphes.9 Famille de coléoptères.10 Mets à
l'épreuve sous condition.
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Mots Fléchés N° 366

Mots mélés

Ça s'est passé un...27 Octobre
1904: La 1re ligne du
métro de New York

27 octobre 1981 Le S-363, un sous-marin sovié-
tique, s’échoue sur les côtes suédoises après avoir
heurté des rochers immergés à 2km environ de
la principale base navale de Suède. La neutralité
du pays ayant été mise à mal, l’incident aurait pu
déclencher une riposte de la part de l’armée sué-
doise.

Le 27 octobre 1904, après Londres (1863), Paris
(1900) et Berlin (1902), New-York inaugure sa
première ligne de métro.

1962: Khrouchtchev (URSS)
prend la décision de retirer
les fusées installées à Cuba

Le 27 octobre 1962, Nikita Sergueïevitch
Khrouchtchev (URSS) prend la décision de reti-
rer les fusées installées à Cuba.

1981: Un sous-marin 
soviétique, s’échoue sur
les côtes suédoises 
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Des pluies parfois sous forme d'averses
orageuses sur plusieurs wilayas

Des pluies parfois sous forme d'averses orageuses continuent de s’abattre ce matin
sur plusieurs wilayas de l'Ouest du pays, alerte un Bulletin météorologique spé-
cial (BMS) du Centre national de la Météorologie. Ces précipitations, de niveau

de vigilance Orange, concernent les wilayas de Béchar, Naâma, El Bayadh, Tlemcen, Sidi
Bel Abbes, Saida, Mascara, Relizane, Tiaret et Laghouat, précise le BMS.
La validité du BMS cours du mardi 26 octobre 2021 à 12h00 au mercredi 27 octobre
2021 à 03h00. Les quantités qui y sont attendues sont estimées entre 20 et 40 mm,
accompagnées de rafales de vent sous orages, a-t-on ajouté de même source.

La radiothérapie guidée par
l’image (vision RT), une
technique de haute préci-

sion, vient d'être lancée au ni-
veau du centre anti-cancer
(CAC) d’Annaba qui accomplit
ainsi un grand pas dans l’amélio-
ration de la prise en charge des
cancéreux et la réduction des dé-
lais d’attente, a indiqué le Pr.
Abdeslam Brihmat, responsable

de la médecine physique au sein
de ce centre.
C’est la première fois que cette
technique de radiothérapie gui-
dée par l’image, qui constitue
l’une des plus récentes radiothé-
rapies permettant d'irradier avec
une haute précision la tumeur
sans endommager les tissus ou
les organes sains, est utilisée en
Algérie, a précisé le même res-
ponsable.
Outre ses avantages thérapeu-
tiques, cette technique permet de
réduire de deux à trois minutes
le temps de traitement de chaque
patient par radiothérapie, per-
mettant ainsi de gagner un temps
suffisant pour prendre en charge
quatre autres malades par jour, a
ajouté le Pr. Brihmat.
L’utilisation de cette technique a

commencé à la mi-octobre à la
faveur d’équipements médicaux
acquis dans le cadre d’un vaste
programme d’équipement du
CAC d’Annaba portant notam-
ment sur l’acquisition de maté-
riel moderne pour la prise en
charge des cancers du sein, du
colon et de la prostate (les les
plus répandus), ainsi que les tu-
meurs cérébrales chez l’enfant,
a-t-il indiqué.
Grâce à ce matériel et à la radio-
thérapie guidée par l’image, le
CAC de Annaba est en phase de
se hisser au rang de centre de ré-
férence dans la prise en charge
des cancéreux dans la région, a-
t-on souligné. Plus de 4.000 can-
céreux sont pris en charge au ni-
veau du centre anti-cancer d’An-
naba, a-t-on relevé.

CENTRE ANTI-CANCER DE ANNABA

Lancement de la radiothérapie
guidée par l'image 

NIGERIA
16 personnes tuées dans
une mosquée par des
hommes armés

Des hommes armés ont abattu lundi seize
personnes à l'intérieur d'une mosquée
dans un village du centre-ouest du Nige-

ria, ont indiqué mardi les autorités locales.
Le Centre et le Nord-Ouest du Nigeria sont de-
puis plusieurs années le théâtre de violences
perpétrées par des groupes criminels, appelés
localement "bandits", qui volent du bétail, kid-
nappent contre le versement de rançons et at-
taquent des villages mais très rarement des
lieux de culte.

Lundi à l'aube, des dizaines d'hommes armés
se déplaçant à moto ont pris d'assaut le village
de Maza-Kuka, dans le district de Mashegu, et
ont ouvert le feu dans une mosquée pendant
les prières du matin, tuant 16 fidèles, a déclaré
un responsable du gouvernement de l'Etat du
Niger Ahmed Ibrahim Matane.
"Les bandits ont abattu 16 personnes à l'inté-
rieur de la mosquée pendant qu'elles priaient",
a-t-il affirmé, précisant que trois autres fidèles
ont été blessés, dont l'un grièvement.
Alors qu'ils prenaient la fuite, les assaillants
ont également abattu une autre personne dans
le village voisin de Kaboji, a-t-il indiqué.
Une enquête est en cours pour déterminer le
mobile des assaillants et des policiers et mili-
taires ont été envoyés sur place, selon la
même source.
Ces groupes criminels, qui agissent a priori
sans motivation idéologique, ont pris pour

cible cette année des écoles et des universi-
tés, enlevant plus de 1.400 élèves, selon
l'Unicef.

ASSURANCES
La CCR obtient la note
"B+" pour sa solidité
financière

La Compagnie Centrale de Réassurance
(CCR), a obtenu la note "B+" (Bonne)
avec perspectives stables pour sa solidité

financière, par l’agence international de nota-
tion de crédit, spécialisée dans le secteur des
assurances, AM Best, a indiqué mardi la com-
pagnie nationale de réassurance dans un

communiqué.
"La CCR, réassureur national, jouissant d’une
position de leader sur le marché national, a
obtenu, jeudi 21 octobre 2021, la note de "B+"
(Bonne) avec perspectives stables pour sa so-
lidité financière, note octroyée par l’agence in-
ternational de notation de crédit, spécialisée
dans le secteur des assurances, AM Best", fait
savoir la même source.
Selon AM Best, la notation de la CCR reflète
"la solidité de son bilan, ainsi que l’excellente
performance opérationnelle de la compagnie",
poursuit le communiqué.
De plus, la confirmation de cette notation pour
la onzième année consécutive, est réalisée
grâce notamment à "l’appui et la confiance des
partenaires nationaux et internationaux de la
CCR ainsi qu’aux qualifications de sa res-
source humaine et son expertise sur le marché
de la réassurance", souligne la CCR.

Alger 26 Tizi Ouzou 25
Tiaret 24 Béjaïa 25
Constantine 24 Oran 26

Météo

Quatre-vingt sept (87)
nouveaux cas confir-
més de coronavirus

(covid-19), 71 guérisons et 5
décès ont été enregistrés en
Algérie, a annoncé, hier, le mi-
nistère de la Santé dans un
communiqué.
Le total des cas confirmés
s'élève ainsi à 205.990, celui
des décès à 5.899, alors que

le nombre de patients guéris
est passé à 141.335 cas.
Par ailleurs, 10 patients sont
actuellement en soins inten-
sifs, a ajouté la même source.
En outre, 22 wilayas n'ont re-
censé aucun cas durant les
dernières 24 heures, 24 autres
ont enregistré de 1 à 9 cas,
tandis que deux (02) wilayas
ont enregistré 10 cas et plus.

CORONAVIRUS EN ALGÉRIE

87 nouveaux cas, 71 guérisons 
et 5 décès

ACCIDENTS DE LA ROUTE
36 personnes
décédées et 1631
autres blessées
en une semaine

Trente-six (36) per-
sonnes ont trouvé la
mort et 1631 autres ont

été blessées dans 1314 acci-
dents de la route enregistrés
sur le territoire national durant
la période du 17 au 23 octo-
bre courant, indique mardi un
communiqué de la Protection
civile.
Le bilan le plus lourd a été
enregistré au niveau de la wi-
laya de Batna avec 04 per-
sonnes décédées et 61
autres blessées prises en
charge par les secours puis
évacuées vers les structures
hospitalières suite à 54 acci-
dents de la route.

Les services de police de la wi-
laya de Tlemcen ont saisi
45,14 kg de kif traité durant le

troisième trimestre 2021, a-t-on ap-
pris, hier, auprès de la cellule de
communication de la sûreté de wi-
laya.
Le service de la police judiciaire a
traité de juillet à septembre 2021
pas moins de 137 affaires liées au
trafic de drogue ayant permis la
saisie de 45,14 kg de kif
traité,10.736 comprimés psycho-
tropes et six (6) grammes de co-
caïne.

Selon la même source, 206 indivi-
dus sont impliqués dans ces af-
faires, ajoutant que les services de
la sûreté de wilaya ont recouru à
des techniques sophistiquées en
matière de recherche et d’investi-
gation outre les analyses laboran-
tines précises.
Par ailleurs, durant le 3e trimestre
2021, il a été procédé à la saisie de
14.869 unités de boissons alcooli-
sées, 61.000 sachets de tabac à
chiquer de fabrication contrefaite et
64 unités de produits de chicha, a-
t-on ajouté de même source.

TLEMCEN

Saisie de plus de 45 kg de kif 
traité en trois moisLa police chinoise recherchait

activement hier l'auteur pré-
sumé d'une tuerie ayant fait

sept morts, dont cinq membres
d'une même famille massacrée à
coup de couteau, ont indiqué les
autorités.
Le drame s'est déroulé dans la
nuit de dimanche à lundi vers
01H00 à Xiaosi, un petit village
sous la juridiction de Wuhan (cen-
tre), la grande ville où les premiers
cas de Covid-19 avaient été détec-
tés.
Le suspect, un homme de 39 ans,
a poignardé à mort cinq per-
sonnes avant d'en tuer deux au-
tres dans sa fuite, a indiqué la

police locale dans un communiqué
publié sur le réseau social Weibo.
Selon la même source, acculé par
les forces de l'ordre, le fugitif a en-
suite sauté d'un pont enjambant le
fleuve Yangtsé, le plus long de
Chine, qui est particulièrement
large à cet endroit.
"La police met actuellement tout
en œuvre pour le retrouver", selon
le communiqué.
D'après China.org.cn, un média
officiel, le suspect aurait d'abord
tué un responsable local du Parti
communiste et sa femme, avant
de s'en prendre à leur belle-fille
puis à deux enfants qui se trou-
vaient dans la maison.

CHINE
Une tuerie fait 7 morts, l'auteur
présumé recherché

Une sentence de réclu-
sion à perpétuité a été
prononcée hier par le

tribunal criminel d’appel
d’Ouargla dans une affaire de
trafic de stupéfiants.
Le dénommé M-L.A (35 ans)
a été condamné à la prison à
vie, tandis que Y.H (36 ans)
s’est vu infliger une peine de
20 ans de prison ferme assor-
tie d’une amende de cinq (5)
millions DA, pour chargement
et transport illicites et contre-
bande de produit stupéfiants à
un degré de gravité menaçant
la santé publique, et ce dans
le cadre d’une bande crimi-
nelle organisée.
L’individu répondant aux ini-
tiales de M.B (56 ans) a quant
à lui été acquitté dans cette
affaire qui remonte, selon l’ar-
rêt de renvoi, au mois de jan-

vier 2017, suite à l’intercep-
tion d’un camion conduit par
Y.H par les services sécuri-
taires dans un barrage de
contrôle routier dressé à
Ouled-Djellal.
La fouille du camion a donné
lieu à la découverte de 7,68
quintaux de résine de canna-
bis, soigneusement dissimu-
lés dans une cache
aménagée. La marchandise
prohibée était acheminée de
Batna pour être remise à M.B,
sur instigation de M-L.A en
contrepartie d’une somme de
50.000 DA, selon les aveux
du conducteur du camion.
Le représentant du ministère
public avait requis la peine à
perpétuité pour l’ensemble
des mis en cause, au regard
de la gravité des faits leur
étant reprochés.

TRIBUNAL CRIMINEL D’OUARGLA

Réclusion à perpétuité pour 
un narcotrafiquant


